

NUEVOS DATOS. PARANÁ Y VILLAGUAY, LOS DEPARTAMENTOS CON MÁS CONTAGIOS

Leve disminución en la cantidad de casos de dengue en Entre Ríos

El director de Epidemiología, Diego Garcilazo, dijo que "viene disminuyendo el número de casos en relación a las semanas anteriores. Estamos en un momento de meseta en la cifra de contagios, pero sigue siendo muy alta". **P3**

1.946

casos se reportaron en Entre Ríos en la última semana.

REUNIÓN EN CASA ROSADA

Ultiman los detalles para enviar el borrador final de la ley Bases

Los ministros Guillermo Francos y Nicolás Posse recibieron ayer a un grupo de diputados de Hacemos Coalición Federal y de la Unión Cívica Radical, y se espera que el Gobierno nacional mande en la jornada de hoy el borrador final. Aunque todavía no hay acuerdo sobre el impuesto a las Ganancias, el oficialismo confía en que tiene el apoyo para el resto de los artículos de la polémica ley omnibus. **P8**



NUEVA MEDIDA DE FUERZA DE UTA

Los usuarios del Área Metropolitana, otra vez sin servicio de colectivos

Anoche, a partir de las 20.30, los usuarios del transporte público de pasajeros se quedaron sin servicio ante una nueva medida de fuerza dispuesta por el gremio. El paro continúa hoy. **P2**

GESTIONES



Frigerio viajó a Alemania en busca de inversiones

El primer mandatario entrerriano concretará diversas actividades durante cuatro días. **P4**

TRIBUNALES

Anularon un juicio por jurados donde se condenó al acusado

Se trató de un proceso por un homicidio ocurrido en Paraná, en diciembre de 2021. Ahora deberá realizarse un nuevo juicio por jurados. **P6**

PRIMERA NACIONAL



Se confirmó que Patronato recibirá el domingo a San Miguel

El partido se jugará desde las 17 en el Estadio Grella. Siguen los cuestionamientos al cuerpo técnico. **P19**

LA POSTAL



Pescado

Foto: Juliana Faggi

Contento, el niño muestra orgulloso el producto de su dedicación a la pesca.

LA CITA

“Las prepagas le están declarando la guerra a la clase media”



El ministro de Economía **Luis Caputo** aseguró que desde el Gobierno van a hacer “todo lo que esté a nuestro alcance” para defenderla.

EL NÚMERO

8

personas murieron en tres accidentes de tránsito que se produjeron en Entre Ríos el pasado domingo. Los choques fatales ocurrieron en las rutas 2, 11 y 12, en cercanías de Chajarí, Diamante y Crespo, respectivamente.

QR



Accedé a toda la información actualizada

<https://www.eldiario.com.ar/>

NUEVA MEDIDA DE LA UTA

Los usuarios de colectivos se quedan otra vez sin servicio

Una noticia repetida: los colectiveros hacen paro otra vez y los usuarios del Área Metropolitana vuelven a quedarse sin el servicio de transporte público.

Así lo anunciaron ayer a la tarde desde la Seccional Entre Ríos de la Unión Tranviarios Automotor (UTA) y confirmaron que se verá afectado el servicio en Paraná y área metropolitana.

Anoche, a partir de las 20,30, los usuarios del transporte público de pasajeros de Paraná y área metropolitana se quedaron sin servicio ante una retención de servicios dispuesta por el gremio que nuclea a los choferes.

La medida se definió “atento a no haberse hecho efectivo la totalidad del pago de los haberes correspondiente al mes de Marzo del año 2024, en tiempo y forma, por parte de las Empresas Urbanas con asiento en la ciudad de Paraná”, expresaron desde la Seccional Entre Ríos de la Unión Tranviarios Automotor (UTA), a través de un comunicado enviado a los medios.

Desde el gremio convocaron a los trabajadores a una asamblea que se realizó anoche a las 22 en el predio de la Empresa Transporte Mariano Moreno, al tiempo que decretaron un “paro de actividades, sin concurrencia a partir de las 00 hs del día 9 de abril”.

EL DIARIO
La historia de Entre Ríos

ENCONTRANOS
EN REDES SOCIALES
Y EN LA WEB

Instagram: [eldiarioentrieros](https://www.instagram.com/eldiarioentrieros)
Facebook: [EIDiarioParana](https://www.facebook.com/EIDiarioParana)
Twitter: [@eldiariocomar](https://twitter.com/eldiariocomar)

WWW.ELDIARIO.COM.AR



EL DIARIO

es una publicación de S.A. Entre Ríos

Prop. Int. N° 35016415

Urquiza y Buenos Aires, Paraná, Provincia de Entre Ríos, República Argentina. Miembro de ADEPA (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas), de ADDE (Asociación de Diarios Entrerrianos), de SIP (Sociedad Interamericana de Prensa) y de COOPPAL (Cooperativa de Provisión de la Prensa Argentina). Adherido al IVC (Instituto Verificador de Circulaciones). Socio de NA (Noticias Argentinas). Agencias Informativas: Télam, NA, UPI, Reuter-Latin, EFE, DPA, ANSA. Es una publicación propiedad de S.A. Entre Ríos.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
Urquiza y Buenos Aires.
Teléfonos: 0343 4234923 - 4235728 - 4235747
Facebook: [EIDiarioParana](https://www.facebook.com/EIDiarioParana)
Instagram: [eldiarioentrieros](https://www.instagram.com/eldiarioentrieros)
Twitter: [eldiariocomar](https://twitter.com/eldiariocomar)
Mail: coordinacion@eldiario.com.ar
avisoseldiario@gmail.com
Web: eldiario.com.ar

Provinciales

► DATOS OFICIALES DE LA ÚLTIMA SEMANA



"Lo más importante a tener en cuenta en un paciente que tiene un cuadro leve o moderado es la hidratación", explicó Garcilazo.

Entre Ríos sumó más de 1.900 casos de dengue

Redacción
coordinacion@eldiario.com.ar
EL DIARIO

Ante el panorama, desde el Ministerio de Salud de la provincia se solicita a la población que sostenga las acciones de control del mosquito *Aedes aegypti* que, infectado, puede transmitir la enfermedad.

El Ministerio de Salud de Entre Ríos actualizó ayer la información epidemiológica en materia de dengue. En la última semana se reportaron 1.946 nuevos casos.

El director general de Epidemiología, Diego Garcilazo, señaló: "Vemos que viene disminuyendo el número de casos en relación a las dos semanas anteriores (en las que fueron informados 2.072 y 2.289) y si bien estamos en un momento de meseta en la cantidad de contagios, todavía sigue siendo muy alta".

De este modo, se indicó que en

el período comprendido entre el 1 de agosto de 2023 al 6 de abril de 2024, la provincia registra un total acumulado de 11.599 casos. "Entre esos casos están comprendidas aproximadamente 600 personas que requirieron internación en los hospitales de la provincia, de las cuales unas 70 tuvieron lugar en la última semana", completó Garcilazo.

ACCIONES PREVENTIVAS. Ante el panorama actual, desde el Ministerio de Salud de Entre Ríos se solicita a la población que sostenga las acciones de control del mos-

quito *Aedes aegypti* que, infectado, puede transmitir la enfermedad.

Se recuerda que es necesario eliminar los criaderos de mosquitos en domicilios y espacios comunes.

Para ello es importante:

- Tirar, dar vuelta o higienizar con frecuencia los recipientes que acumulan agua, aunque sean pequeños, tanto dentro como fuera de las viviendas.
- Tapar o cubrir con tela mosquitera los grandes contenedores como tambores o tanques elevados y limpiar canaletas.
- Cepillar los bebederos y cambiar el agua diariamente. Las pile-

tas de natación se deben mantener cloradas y cuando no se utilizan, cubiertas.

- Usar repelentes según las indicaciones de los fabricantes, como medida de protección individual permanente mientras continúan los casos.

- Por otro lado, en las áreas donde hay transmisión activa del dengue, se recomienda eliminar mosquitos adultos mediante insecticidas para detener y cortar la transmisión.

- La implementación integrada y simultánea de estas acciones reducirán los riesgos asociados no solo al dengue, sino también a otras

Paraná y Villaguay

Toda la información sobre la situación epidemiológica puede consultarse en detalle en el monitor de casos de dengue, disponible en la página web del Ministerio de Salud de Entre Ríos (<https://www.entrieros.gov.ar/msalud/monitorcovid-19/index.html>).

Allí se observa que en la última semana los departamentos que presentaron mayor cantidad de casos fueron Paraná (442) y Villaguay (398); mientras que también se registró una importante circulación en los departamentos de Concordia (222), Uruguay (191), Federación (184) y Gualaguaychú (168).

enfermedades transmitidas por el mosquito.

SÍNTOMAS. Los síntomas frecuentes incluyen: fiebre, náuseas y vómitos, enrojecimiento e inflamación de la piel, y dolor intenso de cabeza, detrás de los ojos, en músculos y articulaciones.

También es importante tener presente que la enfermedad puede tener formas graves y causar la muerte. En caso de presentar alguno de los signos de alarma como dolor abdominal intenso y continuo; mareo o desmayo; vómitos persistentes; intolerancia a líquidos y alimentos; somnolencia; intranquilidad o irritabilidad; sangrado en encías, vómitos, orina o heces se debe acudir a un establecimiento de salud de inmediato.

Finalmente, Garcilazo puso el foco en que en todos los casos es fundamental mantener una buena hidratación y evitar automedicarse.

"Lo más importante a tener en cuenta en un paciente que tiene un cuadro leve o moderado es la hidratación; y otro tema que nos preocupa es que mucha gente toma paracetamol por su cuenta, sin tener presente que puede ser tóxico para el hígado si se consumen más de tres gramos por día. Entonces, si la persona se encuentra bien y con una fiebre que está por debajo de 38 grados no es necesario tomar un antitérmico", completó el profesional.

► EL GOBERNADOR VIAJÓ A ALEMANIA

Frigerio gestiona fondos de cooperación e inversiones

Redacción

coordinacion@eldiario.com.ar

EL DIARIO

El primer mandatario entrerriano concretará diversas actividades durante cuatro días, con el objetivo de generar vínculos con autoridades del gobierno federal de ese país, de gobiernos locales y empresas. También gestionará fondos de cooperación e inversiones.

El gobernador Rogelio Frigerio fue invitado para llevar adelante durante cuatro días distintas actividades en Alemania, con el objetivo de generar vínculos con autoridades del gobierno federal de ese país (de donde es oriunda la madre del mandatario), de gobiernos locales y empresas. También para gestionar fondos de cooperación e inversiones.

Durante su estadía, Frigerio mantendrá hoy diferentes reuniones, entre ellas con el primer ministro del estado federado de Hessen, Boris Rhein, miembro del Landtag (parlamento de Hessen).

También, con el primer ministro m.c. Volker Bouffier; con el ministro de Finanzas, Ralph Alexander Lorz; con el ministro de Cultura Armin Schwarz; y con la presidente de Bloque de la CDU Ines Claus, también miembro del Landtag, entre otros.

Será recibido además por autoridades de distritos y municipios del estado de Hessen y un representante de la Cancillería.

REUNIONES. En ese marco, visitará distintas empresas y también



El gobernador se reunirá con miembros del Bundestag, el parlamento de Berlín.

organismos de cooperación internacional y participará de paneles sobre diferentes temáticas, entre

ellas: Las relaciones entre Hessen y Argentina, así como el rol de un Estado en el federalismo alemán.

También, a cargo del Primer Ministro m.c. Volker Bouffier: Experiencias de doce años al frente de

Gastos

Cabe señalar que la visita del mandatario no implica gastos para la provincia, ya que fue invitado especialmente por la fundación Konrad Adenauer.

un estado federado.

Luego viajará a Berlín, para el día miércoles mantener reuniones en la Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS), entre otros con el Prof. Norbert Lammert (presidente de la KAS y presidente m.c. del Parlamento Europeo) y otras autoridades de esa fundación. También se reunirá con miembros del Bundestag (parlamento de Berlín).

PROYECTO. El día jueves tendrá un desayuno de trabajo con miembros de la CDU/CSU que conforman el grupo de trabajo América Latina en el Bundestag y se reunirá en privado con Henning Speck, asesor de política internacional de la bancada de la CDU/CSU.

Finalmente, el viernes realizará una visita a un proyecto relacionado con agricultura y con energías renovables, acompañado por André Berghegger, gerente general de la Federación Alemana de Ciudades y Comunas; Michael Stübgen, ministro del Interior y de Asuntos Comunales del Estado de Brandeburgo; y Rainer Genilke, ministro de Infraestructura y Planificación del Estado de Brandeburgo.

► GRUPOS PRIORIZADOS

Continúa la vacunación contra la gripe

Las personas mayores de 65 años y la población de entre 2 y 64 que presenten factores de riesgo, podrán vacunarse contra la gripe desde este jueves.

Esta estrategia se desarrolla por etapas, de manera escalonada y según disponibilidad de dosis.

El Ministerio de Salud de Entre Ríos inició en marzo la Campaña de Vacunación Antigripal, que prevé alcanzar en la provincia a unas 250.000 personas incluidas en la población objetivo.

En una primera instancia se comenzó a inocular a personal de salud, personal sanitario de las fuer-

zas de seguridad, embarazadas (en cualquier trimestre de gestación), puérperas (hasta el egreso de la maternidad -máximo 10 días-), bebés y niños de 6 a 24 meses de edad (dos dosis en caso de no haberlas recibido), y adultos mayores que se encuentran en residencias de larga estadía (geriátricos), en hospitales monovalentes o con hospitalización en domicilio.

DETALLES. El director general de Epidemiología de Entre Ríos, Diego Garcilazo, informó que actualmente se distribuyen las dosis para vacunar a personas de 65 años

en adelante, y a la población de entre 2 y 64 que presenten factores de riesgo. Estos últimos deben contar con indicación médica y concurrir al vacunatorio con receta.

“Es una vacuna exclusiva que brinda el Estado para los grupos de riesgo, que se aplica de forma gratuita y es segura” sostuvo Garcilazo. En este marco, enfatizó en la importancia de que las personas acudan a los vacunatorios en este periodo, porque es preciso llegar con anticuerpos adecuados para cuando empiece a circular el virus en mayo, junio, julio y agosto.

Las características de la influen-

za cambian porque las cepas van mutando, por lo tanto es necesario inmunizarse todos los años. En tanto, el objetivo de la Campaña es disminuir la enfermedad y los casos graves.

INDICACIÓN MÉDICA

¿Quiénes deben presentar indicación médica?

Las personas de entre 2 y 64 años que presenten las siguientes enfermedades preexistentes:

- Enfermedades respiratorias
- Enfermedades cardíacas
- Inmunodeficiencias congénitas o adquiridas

- Enfermedad oncohematológica y trasplante

- Obesidad mórbida (con índice de masa corporal mayor a 40 Kg/m²)

- Diabetes

- Insuficiencia renal crónica en diálisis o expectativas de ingresar a diálisis en los siguientes seis meses

- Retraso madurativo grave en menores de 18 años

- Síndromes genéticos, enfermedades neuromusculares con compromiso respiratorio y malformaciones congénitas graves

- Tratamiento crónico con ácido acetilsalicílico en menores de 18 años

- Convivientes de personas con enfermedad oncohematológica

- Convivientes de personas recién nacidas prematuros menores de 1.500 gramos.



EL DIARIO

 eldiarioentrerios

 ElDiarioParana

 @eldiariocomar

► SE REALIZÓ EN PARANÁ

Primer encuentro de capacitación del programa de alfabetización

La actividad fue encabezada por la presidente del Consejo General de Educación (CGE), Alicia Fregonese, quien enfatizó la importancia de este plan en el desarrollo educativo de los niños.

Redacción
coordinacion@eldiario.com.ar
EL DIARIO

La jornada se llevó a cabo ayer en el Complejo Escuela Hogar, donde se convocaron docentes de primer grado de nivel primario, educación especial e instituciones privadas, junto con vicedirectores, maestros auxiliares y maestros orientadores integradores del departamento Paraná.

El objetivo principal del plan es mejorar la alfabetización inicial de los niños entrerrianos, promoviendo la lectura, escritura, comprensión y producción de textos.

La actividad fue encabezada por la presidente del Consejo General de Educación (CGE), Alicia Fregonese, quien enfatizó la importancia de este plan en el desarrollo educativo de los niños.

“Este es el camino, queremos que los niños puedan estar alfabetizados, comprender textos, leer y escribir, para poder acceder en el futuro a niveles educativos superiores. Este plan representa el resultado de muchas investigaciones a lo largo del país y es un gran desafío para nosotros”.

AMPLIACIÓN. “El plan se amplía este año, incorporando tercer grado y ruralidad como prueba piloto en el departamento Paraná, con la intención de extenderlo posteriormente a toda la provincia”, remarcó

Lo que viene

Cabe destacar que las capacitaciones continuarán de forma virtual durante la semana del 15 al 17 de abril en los departamentos de Gualaguay, Victoria, Villaguay, San Salvador, Diamante, La Paz, Feliciano y Federación.



El encuentro se realizó en la Escuela Hogar de Paraná.

Adriana Gómer, referente pedagógica del plan. “El objetivo es profundizar en aquellos aspectos del proceso de alfabetización que aún no están totalmente internalizados en las escuelas” agregó.

El encuentro contó con una alta participación docente y proporcionó un espacio para consolidar conocimientos previos y recibir a los docentes que se suman al plan por primera vez.

El evento también contó con la presencia del vocal Santiago Laumann, directores de nivel y modalidades del CGE, la subdirectora de Educación Primaria Lucrecia Reyn, el coordinador del programa Cristian Modine e integrantes del equipo técnico pedagógico.

UN PILAR. “La Alfabetización se sitúa como uno de los pilares centrales de nuestra gestión y la formación docente continua es uno de los componentes claves del pro-

grama. Nos estamos enfocando en capacitar a la comunidad educativa para implementar metodologías y enfoques que mejoren las prácticas de enseñanza en lectura, escritura y comprensión lectora”, resaltó la directora de nivel primario, Diana Carmarán.

“Las capacitaciones apuntan a hacer uso de los libros y materia-

les audiovisuales disponibles, los cuales representan una inversión realizada por la provincia para cada alumno y docente. Además, este año se suma un importante recurso humano dedicado al monitoreo y la evaluación del proceso”, agregó Carmarán.

“En este nuevo año del plan provincial de alfabetización, mi deseo

es que todos experimentemos un crecimiento tanto profesional como personal. Nuestro compromiso con la educación se tiene que reflejar en los logros de los niños que asisten a nuestras escuelas. Ellos son los verdaderos protagonistas de nuestra labor”, destacó el coordinador del programa, Cristian Modine.

Medical*
Servicio de Emergencias Médicas

La tranquilidad de estar bien protegidos

Envía al (0343) 156 212600

¡ASOCIATE AHORA!

EL DIARIO
www.eldiario.com.ar

Judiciales

► POR EL ANTECEDENTE SANTINI

Anulan un juicio por jurados donde se condenó al acusado

La Cámara de Casación de Paraná entendió que se aplicaba al caso el antecedente Santini, donde se anuló un Juicio por Jurados porque en la identificación de los acusados se informó, en contra de lo que ordena la ley que regula aquel instituto, sobre los antecedentes penales de los imputados. Se trató de un homicidio ocurrido en Paraná, en diciembre de 2021.



El caso llegó a la Cámara de Casación por el recurso que presentaron los defensores públicos.

Ayer se dio a conocer la resolución de la Cámara de Casación de Paraná, integrada por Marcela Davite, Marcela Badano y Gustavo Pimentel en la que, por unanimidad, resolvió “hacer lugar al recurso de Casación interpuesto por la defensa, y en consecuencia, anular la sentencia recaída en las presentes”. Así, dispuso que se celebre un nuevo juicio ante un nuevo jurado popular, informó APF Digital.

El caso llegó a la Cámara por el recurso de casación que presentaron los defensores públicos, Rodrigo Juárez y Fernando Callejo, que defendieron a Claudio Marcelo Ríos, que fue juzgado en abril de 2023 por el crimen de Pablo Raúl Brito, ocurrido en 8 de diciembre de 2021 en la plaza ubicada en calle Coronel Hornos y Bouchard, en el barrio Rocamora, en Paraná. Los fiscales, Laureano Dato y Cristian Giun-

ta, se opusieron y pidieron que se confirme el fallo.

VICIO. Entre otros agravios, los defensores cuestionaron que el veredicto del jurado popular contiene “un vicio que causa su nulidad absoluta, consistente en haber tenido conocimiento de los antecedentes penales del imputado”. Destacaron que aquel conocimiento ocurrió “en virtud del acto inicial de interrogatorio por parte del juez técnico, quien, al inicio del debate, expresamente le solicitó a Ríos que brinde sus antecedentes penales, manifestándole el imputado que había sido condenado por el delito de robo en el año 2014”.

La Cámara acogió el agravio y sostuvo que “el jurado pasó así, en el caso, a presenciar la prueba, a escuchar los alegatos de las partes, y a deliberar, conociendo desde el inicio del juicio, los antecedentes penales del imputado, lo que la

ley quiere evitar enfáticamente, al punto que prevé la sanción de falta grave para quien les acerque esa información”.

LA POSICIÓN DE LA DEFENSA PÚBLICA. Fue sostenida por el defensor en Casación, Luis Pedemonte, que mantuvo “íntegramente el recurso, tanto en su agravio principal, como en el subsidiario relativo a la determinación de la pena”. Pedemonte amplió que se debía tener “como parámetro de análisis, las enseñanzas del fallo ‘Santini’ de esta Cámara de Casación, a los fines de compatibilizar el derecho del justiciable, y la revisión amplia”.

El fallo Santini se dictó en el contexto de la causa que se inició por el asalto a la Sala de Casino Neo Game, ubicada en barrio San Agustín de Paraná. En el debate, además de otras situaciones que determinaron la nulidad del juicio ante un jurado popular, se criticó que se brin-

dó información sobre los antecedentes penales de uno de los cuatro acusados.

ANULACIÓN COMPLETA. Ríos fue hallado culpable por un jurado popular el 13 de abril de 2023; luego, el juez técnico, Mauricio Mayer, en la audiencia de cesura para determinar el monto de la pena a aplicar, le impuso la pena de 10 años de prisión por el delito de Homicidio simple.

Tras realizar un análisis de los agravios de las partes desde las perspectivas legislativas y doctrinal, la Cámara sostuvo que “esto basta, lamentablemente ya, para anular el juicio de modo completo. Por tal motivo, el resto de los agravios expresados por la defensa no serán analizados, debiéndose remitir las presentes al Área pertinente de OGA, a fin de que, teniendo en cuenta la particularidad de esta causa y el estado de privación de

libertad en el que continúa el imputado en la modalidad de arresto domiciliario, fije nueva fecha de juicio con la premura del caso”.

ANTECEDENTE. La Cámara analizó que en la audiencia del “10 abril de 2023, luego de hacerse comparecer al jurado y de tomarse promesa de examinar y juzgar con imparcialidad y máxima atención la causa, y de declarar abierto el debate, se dieron las instrucciones iniciales, se escucharon los alegatos de apertura, y se procedió, luego, al interrogatorio de identificación del imputado. Y allí, según consta en el acta de debate, el juez técnico le pregunta a Ríos respecto de sus antecedentes y los vicios que tuviera, dejándose constancia en el acta que el imputado manifestó que: ‘ha sido condenado en 2014’.

También abordaron que en aquella situación “se escucha que el vocal de juicio, dirigiéndose a Ríos, luego de interrogarlo sobre sus datos personales, al minuto 48:18, le dice: ‘¿usted tiene antecedentes condenatorios de tener algún proceso penal anterior?’; a lo que Ríos le responde: ‘sí, en el 2014’. A lo que luego agregó: ‘¿tiene alguna adicción a sustancias psicoactivas?’; y Ríos contestó: ‘no, no no’”. Además, advirtieron que “a la vez, en la primera página de la sentencia, al consignarse los datos del imputado, expresamente se volvió a señalar: ‘ha sido condenado’...”.

INDEBIDA. La Cámara señaló que “se advierte que desde el inicio del presente juicio nos encontramos ante un ingreso de información indebida, habiéndose quebrantado la norma prohibitiva establecida en el artículo 62 de la ley de Juicio por Jurados de Entre Ríos”; considerando que “el alcance e impacto que esa información ha tenido sobre el Jurado a la hora de decidir su veredicto es algo que no podremos nunca determinar, porque, justamente, no hallaremos fundamentos de la decisión que nos permitan extraerla, ya que no se dice y no se motiva...”. En este sentido, entendió que “... es esa la razón, por la que la nueva ley de Enjuiciamiento antepone normas estrictas sobre prohibiciones de ingreso de esa información (a modo de las antiguas nulidades absolutas), y por ello conmina con falta grave a la parte que la facilite; y sin necesidad de expedirse sobre el avance o retroceso que esa inteligencia trae como consecuencia, en un modelo de juzgamiento (a la hora de valorar las bondades, en especial, la celeridad) lo cierto es que la ley ha establecido de modo determinante esa prohibición”.

Policiales

► NOGOYÁ

Asesinaron a golpes a una mujer y hay tres detenidos

En horas de la noche de este domingo, una mujer fue encontrada sin vida en el interior de su vivienda en Nogoyá. La Policía intervino, se encuentra realizando procedimientos e investigan a una mujer y dos hombres que se encuentran demorados.

Alrededor de las 23 horas del domingo, una mujer de 62 años fue encontrada asesinada en el interior de su domicilio, ubicado sobre la Ruta 12, en la ciudad de Nogoyá. La víctima fue identificada como Beatriz Isabel Fernández.

Tras confirmarse el homicidio, trabajó en el lugar personal de la Jefatura Departamental local, de Criminalística y de la División Homicidios. Como consecuencia de las primeras actuaciones realizadas, la Fiscalía dispuso la demora de tres personas.

Las aberturas de la vivienda de la víctima no se encontraban forzadas. Si bien aún no se precisaron los motivos del crimen, en principio se



descarta que se trate de un femicidio.

En las primeras horas del lunes se realizó un allanamiento en una vivienda en busca de evidencias para esclarecer el crimen.

DETENIDOS. La Fiscalía, encabezada por la doctora Georgina Moreyra, ha estado trabajando arduamente desde las primeras horas de la mañana, coordinando acciones con las divisiones de Homicidios y Criminalística para esclarecer los detalles de este crimen.

Según fuentes policiales, fueron detenidos una mujer y dos hombres sospechosos de haber perpetrado dicho acto. Uno de ellos ya estaba siendo investigado y fue demorado anteriormente, mientras que los otros dos fueron arrestados posteriormente. Además de las detenciones, las autoridades lograron incautar una suma considerable de dinero en efectivo, así como prendas de vestir y otros objetos que podrían ser de interés para la investigación en curso.

Aunque aún no se han revelado todos los detalles sobre el móvil del crimen, una de las hipótesis que se maneja de manera extraoficial apunta a que el asesinato podría haber ocurrido en el contexto de un robo. Según esta teoría preliminar, la pareja de la víctima podría estar involucrada en el trágico suceso.

Una mujer fue detenida y es apuntada como partícipe del brutal crimen de la mujer.

► BREVES

Elevan el monto de recompensa por datos sobre el crimen de Gisela López

El Ministerio de Seguridad de la Nación elevó el monto de la recompensa para "quienes aporten datos fundamentales que sirvan para dar con los autores del femicidio de Gisela López", dio a conocer la cartera que dirige Patricia Bullrich.

De esta manera, el Ministerio de Seguridad de la Nación, fijó la recompensa en \$4 millones de pesos, para quienes colaboren con brindar datos que sirvan para dar con el autor o los autores del crimen ocurrido hace ocho años en el departamento La Paz.

Las personas que quieran suministrar datos deberán comu-

nicarse telefónicamente con el Programa Nacional de Coordinación para la Búsqueda de Personas Ordenada por la Justicia al número 0800-555-5065 o al número corto 134.

Cabe recordar que el cuerpo de la joven de 18 años, fue encontrado mutilado en mayo de 2016 en la localidad de Santa Elena, un mes después de que desapareciera. Gisela, había sido violada y estrangulada.

Detuvieron en Victoria a un hombre con pedido de captura

Detuvieron en el puesto caminero de Victoria a un sujeto que era buscado por estar acusado por presuntas amenazas agravadas por el uso de armas de fuego. El

arresto se produjo este domingo a la madrugada durante un operativo de seguridad desplegado en la Ruta 174 en respuesta a los recientes sucesos delictivos que han sacudido a Rosario.

En el marco de esta acción preventiva, un vehículo Chevrolet Zafira intentó ingresar a la ciudad de Victoria fue detenido por los agentes apostados en lugar. Al proceder a identificar al conductor, se constató que sobre él recaía un pedido de localización y detención, emanado por el Juzgado de Garantías de Victoria.

El ciudadano en cuestión enfrenta acusaciones por presuntas amenazas calificadas, con el agravante del uso de armas. Además, se emitió una orden de requisa tanto personal como del ve-

hículo que conducía. Tras llevar a cabo los procedimientos judiciales correspondientes, las autoridades procedieron a la detención del individuo, de 40 años y residente en la ciudad.

LICITACIÓN PÚBLICA N° 33/2024

Objeto: Adquisición de materiales eléctricos
Apertura: 2 de mayo de 2024 a las 8:00 horas, en el portal web: <https://compras.parana.gob.ar>
Consultas: suministros@parana.gob.ar
proveedores@parana.gob.ar
 Tel: (0343) 423 2529 / 421 8436



PROFESIONALES

30
723 Odontólogos

ODONTOLOGO

Dr. DIEGO A. GRUBERT

Odontología General
 Operatoria Dental Estética
 Prótesis sobre Implantes Dentales

• URGENCIAS
 • OBRAS SOCIALES

Ecuador 80 - Local 6 Edif. ISPS II
 Turnos: 343 155 119634

Política

► OPTIMISMO EN EL GOBIERNO



La reunión entre los ministros y los líderes de los bloques de Hacemos Coalición Federal y de la Unión Cívica Radical se llevó a cabo en la Casa Rosada.

Ultiman detalles para enviar el borrador final de la Ley Bases

Los ministros Guillermo Francos y Nicolás Posse recibieron ayer a diputados de Hacemos Coalición Federal y de la UCR, y se espera que el Gobierno mande hoy el borrador final. Aunque todavía no hay acuerdo sobre el impuesto a las Ganancias, el oficialismo confía en que tiene el apoyo para el resto de los artículos.

Sin acuerdo todavía por los artículos vinculados con el impuesto a las Ganancias, el Gobierno recibió este lunes en la Casa Rosada a los diputados de Hacemos Coalición Federal, liderados por Miguel Ángel Pichetto, y de la Unión Cívica Radical (UCR) para terminar de acordar algunos puntos de la Ley Bases antes de enviar en las próximas horas el borrador al resto de la oposición.

De acuerdo con lo que precisaron distintas fuentes del Poder Ejecutivo Nacional, "seguramente" el texto con los cambios que se fueron conversando en el último tiempo con los distintos espacios "dialoguistas", será entregado el martes para la revisión final de todas las partes.

DETALLES. El encuentro fue encabezado, por el lado de las autoridades nacionales, por el jefe de Gabinete, Nicolás Posse, el ministro del Interior, Guillermo Francos, y el presidente de la Cámara baja, Martín Menem, que llegó poco antes de que comenzara el cónclave.

También estuvieron presentes en el encuentro -celebrado en el Salón de los Escudos- el secretario ejecutivo de gobierno de la Jefatura de Gabinete de Ministros, José Rolandi; y el secretario de Interior, Lisandro Catalán.

Por su parte, a Balcarce 50 llegaron, primero, pasadas las 15:30, los integrantes de HCF. Además de Pichetto, arribaron el cordobés Ignacio José García Aresca, el porteño Ricardo López Murphy, y los bonaerenses Emilio Monzó, Nicolás

Massot, Florencio Randazzo y Margarita Stolbizer.

Hacemos Coalición Federal, en total, cuenta con 22 miembros en el recinto, por lo que se trata de un espacio clave para el oficialismo en su intención de conseguir los votos necesarios para aprobar el paquete de reformas en el Congreso.

El encuentro finalizó cerca de las 17:00, poco menos de una hora y media después de iniciado, y según explicó Pichetto a la prensa, se trató de "una conversación en muy buenos términos", aunque Stolbizer aclaró que "el Gobierno sigue sin moverse en algunos asuntos".

A las 18:00 fue el turno de los dirigentes radicales: asistieron Julio Cobos, Carla Carrizo, Lisandro Nieri, Karina Banfi, Soledad Carrizo, Pablo Cervi y Pamela Verasay,

además del secretario parlamentario de ese bloque, Alejandro Cacace.

Francos terminó de armar este encuentro el domingo por la noche, en el marco de las charlas con los distintos sectores más cercanos a las posiciones de la administración de Javier Milei. Por eso, a mediados de marzo también se había juntado con los representantes del bloque de Pichetto y también con los referentes del PRO, con Cristian Ritondo a la cabeza, y de la Unión Cívica Radical, que están dispuestos a brindar su apoyo a la iniciativa gubernamental.

Luego de la reunión que el jueves de la semana pasada habían mantenido con los 10 gobernadores nucleados en Juntos por el Cambio con Francos, el Gobierno se había comprometido a enviarles al Con-

greso y a los mandatarios provinciales una nueva versión de la llamada Ley Bases.

EL NUEVO PROYECTO. Según trascendió, en el nuevo texto de la Ley Bases figurarán 269 artículos divididos en 11 títulos, cuando la redacción original que se presentó en enero contenía 664. Para intentar destrabar su tratamiento, que debió ser retirado del debate en particular a finales de febrero, el Ejecutivo piensa en reducir las Emergencias y facultades de 11 a solamente 4: administrativa, económica, financiera y energética. Además, habrá capítulos referidos a la Reforma del Estado, incentivos para grandes inversiones y la privatización de empresas públicas.

Las principales diferencias que exponen desde los sectores dialoguistas están relacionados con los temas impositivos y la restitución del Impuesto a las Ganancias. Por eso desde Balcarce 50 piensan dejar esa discusión para más adelante.

Como no quieren coparticipar ningún impuesto, en el Gobierno impulsan que la cuarta categoría de contribuyentes vuelvan a pagar Ganancias, pero todavía no se definió en qué suma se establecerá el piso. El vocero presidencial, Manuel Adorni, dijo que un mínimo no imponible cercano a \$ 1.200.000 no se analiza y Francos, en declaraciones esta mañana en radio Rivadavia, aseguró que la cifra rondará entre 1,5 y 2 millones de pesos.

En la primera reunión con los diputados de Hacemos Coalición Federal del 18 de marzo, Stolbizer dejó dos sugerencias. Una estaba relacionada al blanqueo de capitales, tema sobre el que pidió mayor presión impositiva sobre los testafierros, y la otra con ajustar los porcentajes del impuesto al juego, que hoy llegan al 31%, y rechazar la baja de impuestos internos a cigarrillo y alcohol.

Pichetto, por su parte, había aclarado en esa ocasión que había visiones diferentes también sobre el método de cálculo de las jubilaciones. "Tenemos una propuesta que es la de la Coalición Cívica. El Gobierno tiene claramente expresada su propuesta en lo que fue la Ley Ómnibus. La diferencia está entre los 10 y 20 puntos del primer trimestre y desde cuándo sería el ajuste por el ingreso. Nosotros planteamos desde febrero, el gobierno plantea desde abril. Son los temas que me parece que hay que acercar y acomodar para tratar de hacer algo razonable para un sector que ha sido duramente castigado en términos del proceso de inflación y también de licuación de la fórmula", explicó el rionegrino.

Economía

► EL PODER SE CONSOLIDA EN LA CARTERA CONDUcida POR CAPUTO

El Gobierno oficializó el traspaso de Obras públicas, Vivienda y Transporte

El Ministerio de Economía absorbió un amplio listado de organismos descentralizados y empresas del sector público.



Diferentes organismos y entes públicos pasan a estar bajo el ala del jefe del Palacio de Hacienda.

El Gobierno oficializó ayer el nuevo organigrama actualizado del Ministerio de Economía, que le dará al jefe del Palacio de Hacienda poder sobre secretarías que pertenecieron al eliminado Ministerio de Infraestructura que comandó al principio de la gestión Guillermo Ferraro. También habrá un amplio listado de organismos descentralizados y entes públicos que quedarán bajo el ala de Luis Caputo. Infobae lo había adelantado a fines de enero.

Las áreas que fueron oficializadas en el radio del Palacio de Hacienda son la Secretaría de Desarrollo Territorial, Hábitat y Vivienda, la Secretaría de Obras Públicas, la Secretaría de Transporte y la Secretaría de Concesiones, de acuerdo al Boletín Oficial de este lunes.

Al mismo tiempo, se dispuso el cambio en la denominación de la Secretaría de Agricultura, que pasará a llamarse Bioeconomía manteniendo en el cargo a Fernando Vilella y se determinó que también tendrá un nuevo organigrama, ya que pasará de siete subse-

cretarías a cuatro.

MÁS DETALLES. En la práctica, áreas clave que pertenecían a Infraestructura ya trabajaban bajo órdenes del Ministerio de Economía. Caputo supervisó de cerca las últimas decisiones de tarifas que tomó Transporte, y también encabezó reuniones con empresarios de la construcción para ponerlos al tanto de los planes de fuerte ajuste de las partidas para la obra pública. Desde este lunes, con la oficialización, además de un traspaso en los hechos, también lo es de manera administrativa.

Por el momento, los funcionarios de las secretarías que integraban Infraestructura siguen en sus puestos. Transporte, de la misma forma, es encabezado por Franco Mogetta, otro dirigente con terminal política en la provincia mediterránea y que ocupó ese lugar en el gabinete de Schiaretti hasta fines del año pasado. En sus redes sociales, Mogetta se presenta como un "abogado" y "justicialista". De hecho, antes de incursionar en

la gestión de Schiaretti fue abogado de UTA Córdoba.

Otra secretaría clave es la de Vivienda, que lleva como nombre Desarrollo Territorial, Hábitat y Vivienda y que tiene como titular a Rodrigo Aybar, que asumió en lugar de Héctor Lostri a fines de marzo y que venía de desarrollar funciones en el Ministerio de Capital Humano. Obras Públicas se encuentra al mando Luis Giovine, ex titular de la Empresa Provincial de Ener-

gía Eléctrica de Córdoba (EPEC).

Con las modificaciones introducidas, las áreas que absorbió Caputo por parte del extinto Ministerio de Infraestructura son la Secretaría de Desarrollo Territorial, Hábitat y Vivienda y en ella la Subsecretaría de Desarrollo Territorial, la Subsecretaría de Hábitat y Vivienda, la Subsecretaría de Integración Socio Urbana, la Secretaría de Obras Públicas, Subsecretaría de Obras y Servicios y la Subsecretaría de Recur-

sos Hídricos.

Del mismo modo, la Secretaría de Transporte, la subsecretaría de Puertos y Vías Navegables, la Subsecretaría de Transporte Automotor, la Subsecretaría de Transporte Ferroviario, la Subsecretaría de Transporte Aéreo, la Secretaría de Concesiones, la Subsecretaría de Licitación de Proyectos y la Subsecretaría de Fiscalización y Control.

Cabe destacar que ya formaban parte de la estructura del Palacio de Hacienda las secretarías de Bioeconomía, Relaciones Financieras Internacionales, Energía, Minería, Pequeña y Mediana Empresa, Emprendedores y Economía del Conocimiento, Industria y Comercio.

OTROS ORGANISMOS EN PLANIFICACIÓN. Hay un listado amplio de organismos descentralizados que también pasarán a formar parte del Ministerio de Economía. Entre ellos están el Instituto Nacional de Prevención Sísmica, la Unidad Ejecutora del Soterramiento del Ferrocarril Sarmiento, la Comisión Nacional de Energía Atómica, el Servicio Geológico Mineiro, el Tribunal de Tasaciones, el Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamiento y el Instituto Nacional del Agua.

También están la Dirección Nacional de Vialidad, la Administración Nacional de Aviación Civil, la Comisión Nacional de Regulación del Transporte, la Agencia Nacional de Seguridad Vial, el Organismo Regulador del Sistema Nacional de Aeropuertos, todas las empresas públicas operadoras de los ferrocarriles, Intercargo y el Acumar, que supervisa el saneamiento de la cuenta Matanza-Riachuelo.

EL DIARIO

bien de Entre Ríos



eldiario.com.ar



@eldiariocomar



EIDiarioParana



eldiarioentrieros

Cultura y Espectáculos

► ESCRITORAS ENTRERRIANAS

El ciclo Ellas Presentan tuvo su cierre en la Biblioteca Provincial

Organizado por la Secretaría de Cultura, el ciclo reunió en una serie de encuentros a 15 escritoras, investigadoras y referentes del campo cultural de distintos puntos de la provincia.

La Biblioteca Provincial -organismo centenario dependiente de la Secretaría de Cultura que se encuentra ubicado en la capital provincial- se engalanó una vez más para recibir a cuatro escritoras entrerrianas encargadas de dar el cierre al ciclo Ellas Presentan.

Fue una serie de siete encuentros ocurridos en el mes de marzo y que se extendieron hasta abril. El pasado miércoles se vivió el encuentro final donde los organizadores resaltaron el valor y la potencia de las obras de este grupo de mujeres referentes de toda la provincia. Estuvieron presentes Inés Arredondo de La Paz, Gisela Weisheim de Piedras Blancas, y Mirna Segovia de Santa Elena. También tuvo su espacio la escritora Mirta Mabel Genre-Bert (Santa Elena) a través de un soporte audiovisual que le permitió compartir su obra.

Al presentar su novela *Contra Flor al resto* (2020), la escritora Inés Arredondo explicó la relación del título de su primera novela con la jugada de truco. "Esta es la historia de Flor, una chica de 17 años que conoce a un sujeto a través de las redes sociales, se enamora para luego ser engañada y captada por una red de trata de personas". Al recuperar su historia personal con las le-



El ciclo concluyó con la presentación de libros de Inés Arredondo, de La Paz; Gisela Weisheim, de Piedras Blancas, Mirna Segovia y Mirta Mabel Genre-Bert, ambas de Santa Elena.

tras, Arredondo contó que se sentía motivada a escribir desde muy chica participando en la escuela de revistas escolares.

Para finalizar su intervención la profesora de Lengua y Literatura se detuvo en un libro de relatos infantiles que leyó especialmente a viva voz para las infancias que se encontraban presentes, entre ellos sus hijos.

FICCIÓN HISTÓRICA. Gisela Weisheim es escritora y tallerista de la Escuela Nina N° 77 Pedro Pablo Bardin de Piedras Blancas. En la tarde del miércoles compartió su experiencia como escritora con la novela *Un amor en la década infame* (2022, Tinta Libre Ediciones).

La historia principal se desarrolla esencialmente en el período histórico conocido en la Argentina como la *Década Infame* (1930-1943), y tiene a un personaje femenino como protagonista: *Libertad*.

"Toda la vida me gustó escribir. Venía pensando en esta historia desde hace un tiempo y la tenía en la cabeza apuntando a una literatura de la región de los pueblos chiquitos del interior, con lenguaje propio y con relatos orales incluidos", contó la autora.

Weisheim también explicó por qué se inspiró en un pueblo de su región para la novela: "La historia esencial transcurre en Pueblo Brugo en la década del 30'. Brugo era

una de las ciudades más pujantes de la región en la que yo vivo: tenía puerto, empresas, muchísimos habitantes. Cuando yo pasaba en el colectivo veía esas hermosas edificaciones y me preguntaba cómo fue. Entonces me puse a investigar".

POESÍA AL PAISAJE. Mirna Segovia es Licenciada en psicología, profesora e investigadora. Fue la tercera protagonista en compartir su historia de vida y producciones literarias con las personas reunidas en la Biblioteca Provincial.

"En mi vida profesional me he dedicado a la escritura académica por casi 25 años. Los que se dedican a este tipo de escritura saben

que es dura; una tiene que separar aspectos de lo que ve. Eso me gustaba, pero después de tantos años ya quise dejar de dissociarme y volver a ser yo. Así fue que naturalmente empecé a escribir sobre nuestros paisajes naturales", dijo la escritora y agregó: "Creo que esa inclinación tiene una reminiscencia a mi infancia. Mi papá era un hombre de campo y desde chiquita me llevaba a recorrer el monte y observar las aves, árboles y los animales. Entonces, al retomar la escritura de mi corazón me sale escribir sobre esto".

Para finalizar compartió poemas con una apoyatura audiovisual. Se trató de las obras *Aromos* y *Florencias de espinillo*.

► HISTORIA

Conferencia sobre Urquiza en La casa de Almada

Mañana a las 20:30hs se realizará en La Casa de Almada una conferencia sobre Vida y obra del General Urquiza, en el año del 170° aniversario de su jura como Primer Presidente Constitucional de la República Argentina, en 1854, se desarrollará estos mié-

les 10 de abril a las 20.30 en La casa de Almada (Camino de la Cuchilla - Oro Verde)

La misma estará a cargo del Prof. Gastón Buet, Presidente de la Asociación de Amigos de Campamento Calá, reconocido especialista en la figura del máximo prócer entrerriano y

artífice de la Organización Nacional.

La Casa de Almada, una edificación de mediados del Siglo XIX puesta en valor y transformada en un restaurante museo fue declarada de Interés Histórico y Cultural por el Concejo Deliberante de Oro Verde en 2020. Perteneció a Sinforia-

no Almada, un militar del ejército entrerriano y veterano de la batalla de Caseros.

Desde la Casa de Almada, los organizadores del evento informaron que la actividad es libre y gratuita, y cuenta con el auspicio de la Municipalidad de Oro Verde.

EL DIARIO

eldiarioentrerrios

EIDiarioParana

@eldiariocomar

www.eldiario.com.ar

Cartelera

TEATRO

Oscuros Recuerdos

Todos los viernes de abril (5, 12, 19 y 26) a partir de las 21, se presenta "Oscuros Recuerdos" de Rubén Vera. Del Grupo Pisa Pisuela. Dirección: Rubén Vera. Actúan: Manacha Yañez, Pedro Duarte, Virginia Arduino y Leandro Esquivel. Será en el Centro Cultural La Hendija (Gualeguaychú 171).

Terapias

El próximo viernes 12 a partir de las 21, se presenta la obra Terapias. Tres sesiones y un diagnóstico de Martín Giner. Dirección: Ulises Ferrero. Actúan: Ulises Ferrero, Jorge Isaac y Lidia Moreyra. Será en Ferrero Cantina (Piedrabuena 133). Entrada \$3000. Anticipadas \$2500. Reservas al 3434293086.

A la hora de llorar el mismo pañuelo

El sábado desde las 21, se podrá disfrutar de la obra de teatro "A la hora de llorar el mismo pañuelo" de Carlos Fernández. Dirección: Gabriela Verón. Será en Arteatro (Tucumán 378). Reservas al 3436216436 / 3435104833.

Cuentos maravillosos

El domingo a partir de las 17, Cuentos Maravillosos de Lucila Peroche. En el Teatro 3 de Febrero. Platea y palcos bajos: \$4500.

MÚSICA

Peña

El viernes desde las 21 se desarrollará la Peña folklórica "La Cantora". Será en el Club Español (Urquiza 722). Entrada \$2500 / Anticipadas \$2000. Reservas en IG @pena.lacantora

Práctica de tango

Todos los miércoles a las 21, práctica abierta de tango en La Vieja Usina (Gregoria Matorras 861). Entrada libre y gratuita.

Ciclo Compositoras

El próximo viernes 12 a las 21, una nueva jornada del Ciclo Compositoras. Se presentarán Brenda Espinosa y Elisa Sarrot. Será en el Bodegón Cultural (Piris 130). Entrada \$4000. Reservas al 3755648406.

CINE

Cine Círculo

Sala 1
15.00 (sab y dom) | 17.00 | 19.00 - Kung Fu Panda 4, 3D
21.00 - Arthur
22.45 - La primera profecía

Sala 2
15.00 (sab y dom) - Patos
17.00 - Patos
18.45 - Arthur
20.30 - Recuerdos de París (subt)
22.30 - Crónica Sangrienta

Sala 3
15.00 (sab y dom) | 17.30 | 20.00 | 22.30 - Godzilla y Kong: el Nuevo



"A la hora de llorar el mismo pañuelo", el sábado a las 21 en Arteatro.

Imperio 3D (cast)
Sala 4
15.30 (sab y dom) - Luca
17.30 - La primera profecía
20.00 - Vidas pasadas (subt)
22.00 - Con todos menos contigo

Cine Sunstar

Sala 1
15.10 - Arthur
17.20 | 19.30 - Godzilla y Kong: el Nuevo Imperio
22.10 - La primera profecía

Sala 2
15.20 - Kung Fu Panda 4
17.30 - Ghostbusters: apocalipsis fantasma
19.40 - Arthur
21.40 - Godzilla y Kong: el Nuevo Imperio

Sala 3
15.00 | 16.50 - Kung Fu Panda 4 3D
18.40 | 21.00 - Godzilla y Kong: el Nuevo Imperio 3D

PROPUESTAS

Feria "Letras y música en el patio"
El miércoles, entre las 17 y las 21, se llevará a cabo la feria de libros "Letras y música en el patio". Tendrá lugar en el patio cultural El Subsuelo (Andrés Pazos 406), donde se encuentra la Editorial de la Universidad Nacional de Entre Ríos (EDUNER). El ingreso es libre y gratuito. Habrá editoriales y librerías locales y provinciales,

actividades de lecturas y narraciones para niños con el programa de bibliotecas ambulantes "Baúles andariegos". Además, se desarrollará una conversación abierta al público entre investigadores del Instituto de Estudios Sociales (INES) del Conicet acerca de la situación de riesgo ambiental a la que actualmente asistimos.

Libro

El próximo viernes 12, desde las 20:30, Antonio Bauzada presenta

Sonidos del Agua. Presentación del libro y recital en la sala. En el Teatro 3 de Febrero. Entrada libre y gratuita.

Recorridos por el Teatro

Martes y jueves a las 19, en el Teatro 3 de Febrero (25 de Junio 60). Entrada gratuita con cupos limitados. Reservas al 4235701 o a través del correo teatromunicipalparana@hotmail.com

Muestra La Mitad del Mundo

Está expuesta la muestra gráfica La Mitad del Mundo en el Museo Provincial Hogar Escuela Eva Perón en el horario de 9 a 13. Se podrá visitar hasta el 15 de abril. La invitación es al público en general y especialmente a instituciones educativas. La muestra busca rescatar el aporte de mujeres que marcaron hitos en el desarrollo de la ciencia y fueron pioneras en la lucha por la igualdad y la inclusión de la mujer en el ámbito científico en Argentina y el mundo.

Talleres de Teatro en Saltimbanquis

Dieron inicio los talleres de teatro en la sala Saltimbanquis, en calle Feliciano 546, ubicada entre calles Irigoyen y Pascual Palma. Las propuestas comienzan desde la edad de 7 años; se encuentran organizados en grupos de niños, jóvenes y adultos. Estas actividades son coordinadas por José Carlos Vicentin. En tanto, los más pequeños, entre 4 y 7 años, pueden participar del taller "Juego artístico", coordinado por Leandro Bogado y Verónica Spahn o "Teatro para peques" a cargo de Marcos Sebastián Monjes. La modalidad de estos talleres pretende generar el espacio y el clima para gestar una experiencia que desde lo colectivo aporte los conocimientos artísticos que enriquezcan a quienes asisten a partir de un proceso lúdico y vivencial.



"Arthur", diariamente en cines Círculo y Sunstar.

Interés General

► IMPULSA ACCIONES PREVENTIVAS

Bill Gates propone un plan para reducir la mortalidad infantil

El fundador de Microsoft impulsa en su blog llevar a cabo acciones preventivas desde el embarazo, así como luchar contra la desnutrición antes y después del nacimiento. La importancia de asegurar la provisión de vacunas y agua potable para todos los niños.

Bill Gates siempre se ha destacado por su preocupación por la salud global. De hecho, fue uno de los protagonistas durante la pandemia por COVID-19 por sus pronósticos acerca de la enfermedad en ese momento y sus advertencias actuales sobre nuevas pandemias.

Recientemente, expresó que planea dar prácticamente todo su patrimonio a su fundación de filantropía. "Las grandes crisis de nuestro tiempo requieren que todos hagamos más... Espero que al dar más, podamos mitigar parte del sufrimiento que enfrentan las personas en este momento y ayudar a cumplir la visión de la fundación de brindar a cada persona la oportunidad de vivir una vida saludable y productiva", declaró en un comunicado.

A través de su blog personal, Gates Notes, comparte sus pensamientos sobre diversos temas, desde la salud, la nutrición, el cambio climático hasta negocios e inversiones.

Cuenta en su reciente artículo "Cómo reducir la mortalidad infantil a la mitad... otra vez", que en 1990, la posibilidad de reducir la



En 2019, se logró que la mortalidad infantil se redujera a más de la mitad. Bill Gates propone lograr el mismo objetivo nuevamente en 2040.

mortalidad infantil a la mitad en los próximos treinta años era remota. Sin embargo, eso es exactamente lo que pasó. "Y creo que el mundo puede volver a hacerlo para 2040 (podemos reducir la mortalidad infantil a la mitad una vez más) y acercarnos aún más a poner fin a todas las muertes infantiles evitables", afirmó.

LA FUNDACIÓN GATES. Gates cuenta que se interesó por este tema hace 27 años, cuando leyó un artículo en el New York Times donde decía que "La diarrea mata

a unos 3,1 millones de personas al año, casi todas ellas, niños". "Aprender eso me sorprendió profundamente. No hay mayor dolor que la muerte de un niño. La muerte de millones de ellos (por algo fácilmente tratable en gran parte del mundo) es una tragedia tras otra en una escala casi insondable", describió Gates, quien se dedicó a investigar la salud global en general y la mortalidad infantil en particular.

Poco después, la Fundación Gates se propuso como misión "luchar contra disparidades de salud prevenibles como ésta en todo el

mundo, con énfasis en los niños cuyas vidas estaban siendo truncadas antes de que tuvieran una oportunidad".

Finalmente, en 2019, se logró que la mortalidad infantil se redujera a más de la mitad.

"Las muertes por sarampión cayeron un 90 por ciento gracias a las vacunas. Las muertes por neumonía cayeron un 70 por ciento, también gracias a las vacunas. Las muertes por diarrea, que acabaron con la vida de 3 millones de niños al año no hace mucho, también cayeron un 70 por ciento, gracias a interven-

ciones de baja tecnología".

Y continuó: "Las muertes por malaria se redujeron en un 36 por ciento gracias a eficaces mosquiteros y aerosoles. Incluso las muertes por VIH, que se triplicó como causa de muerte entre niños en la década de 1990, cayeron un 33 por ciento una vez que descubrimos cómo proteger y tratar a las madres para que no transmitan el virus a sus bebés", describió Gates en su artículo.

El filántropo aclaró que no fueron sólo las tasas de mortalidad infantil por estas enfermedades las que disminuyeron, sino que el número bruto de muertes infantiles en general disminuyó (incluso cuando la población mundial aumentó) de 12 millones en 1990 a 5 millones en 2019.

Sin embargo, se lamenta de que a pesar de estos avances casi cinco millones de niños todavía mueren cada año antes de cumplir cinco años y otros dos millones nacen muertos. La pregunta que se hace es cómo volver a reducir la mortalidad infantil a la mitad. La respuesta es "comenzando por las madres".

"Cuando una madre muere durante el parto, su hijo tiene más del 63 por ciento de posibilidades de morir antes de su primer cumpleaños. Para salvar la vida de esos niños (y la de tantas otras de aquí a 2040), debemos centrarnos en mantener a las mujeres sanas antes y durante el embarazo, para que puedan dar a luz y criar hijos sanos", destacó Gates.

LAS ACCIONES PREVENTIVAS QUE IMPULSA.

Evitar que las mujeres mueran desangradas después del parto. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS) la hemorragia posparto (HPP), definida como la pérdida de más de medio litro de sangre dentro de las 24 horas posteriores al parto, es la principal causa de mortalidad materna. A menudo, se detecta cuando es demasiado tarde, porque es difícil saber cuánta sangre ha perdido.

Gates propone el uso una herramienta de bajo costo llamada campo obstétrico calibrado y un parte-

EL DIARIO

Desde hace más de un siglo, informándote todos los días.

 eldiario.com.ar

 eldiarioentrerios

 ElDiarioParana

 @eldiariocomar

ro capacitado que monitoree con ella la pérdida de sangre en tiempo real. “Al combinar cinco intervenciones que detienen el sangrado y administrarlas simultáneamente en lugar de secuencialmente (un enfoque conocido como E-MOTIVE), los trabajadores de la salud pueden reducir los casos de sangrado severo en un 60 por ciento. Al detectar y tratar la anemia, una causa común de HPP, durante el embarazo, el mundo puede prevenir por completo algunos casos de HPP”, explicó.

Prevenir infecciones potencialmente mortales durante el parto. La sepsis es otra causa común de mortalidad materna. Produce que el sistema inmunológico reaccione exageradamente a una infección, provocando inflamación generalizada y daño a los órganos. Gates afirmó que los investigadores han descubierto recientemente que la azitromicina, uno de los antibióticos más comunes del mundo, puede reducir los casos de sepsis en un tercio cuando se administra de forma preventiva.

Acelerar el desarrollo de los pulmones de los bebés prematuros. Cuando el nacimiento se produce antes de las 37 semanas de embarazo, los órganos del bebé aún están poco desarrollados, especialmente los pulmones, lo que los vuelve vulnerables a una gran cantidad de complicaciones potencialmente fatales. Gates comentó que ahora los médicos pueden recetarle corticosteroides prenatales que ayudan a que los pulmones del bebé crezcan tanto como lo harían en unas pocas semanas, pero en sólo unos días.

Luchar contra la desnutrición antes y después del nacimiento. “Si bien los expertos solían creer que la desnutrición solo podía tratarse alrededor de los seis meses (una vez que el bebé comienza a comer alimentos sólidos), ahora sabemos que los microbiomas de las madres y los bebés están conectados. Eso significa que se pueden administrar suplementos de micronutrientes a las mujeres embarazadas; cuando lo hacen, los bebés aumentan 5 gra-



Las muertes por diarrea, que acabaron con la vida de 3 millones de niños al año, cayeron un 70 por ciento, gracias a intervenciones de baja tecnología.

mos adicionales de peso cada día durante las últimas etapas del embarazo y tienen más probabilidades de nacer con un intestino sano”.

Y agregó Gates que cuando un bebé nace con bajo peso o pre-

maturo, se pueden agregar polvos probióticos que incluyen bifidobacterias a la leche materna para mejorar su sistema digestivo, ayudarlo a absorber nutrientes y reducir el riesgo de contraer infecciones gra-

ves y morir.

ACCIONES EN LA PRIMERA INFANCIA. ¿Por qué estas intervenciones deben hacerse en el comienzo de la vida de un bebé recién nacido y en el período previo a ella? Porque la mitad de todas las muertes de niños menores de cinco años se producen en los primeros 28 días. “Si un bebé nace sano y sobrevive ese primer mes, las probabilidades de que viva hasta cumplir cinco años aumentan dramáticamente y luego hasta la edad adulta”, acotó Gates.

Y agregó que para lograrlo es necesario renovar las inversiones por parte de gobiernos y organizacio-

nes de todo el mundo para llevar a cabo estas intervenciones que salvan vidas. Pero esto no requiere muchos “inventos nuevos”, insistió Gates. “Una vez más: las soluciones para reducir la mortalidad infantil a la mitad ya existen. (Y todas son de bajo costo)”.

También destacó que se debe seguir mejorando el saneamiento y aumentando el acceso al agua potable en todo el mundo; desarrollar una vacuna contra el VIH y malaria e intensificar los esfuerzos de distribución de vacunas.

“Con el compromiso adecuado creo que algún día las muertes infantiles evitables serán tan inimaginables para nosotros como la vida sin computadoras. Y en un futuro no muy lejano, también se hará realidad un mundo donde todos los niños tengan las mismas oportunidades de sobrevivir y prosperar, sin importar dónde nazcan”, concluyó Gates.



Desarrollar una vacuna contra el VIH y malaria e intensificar los esfuerzos de distribución de vacunas están entre los objetivos de Gates para reducir la mortalidad infantil.

► EN ENTRE RÍOS

Abren las inscripciones para las residencias en salud

El 29 de abril comenzarán las inscripciones para las residencias médicas en la provincia de Entre Ríos y se extenderán hasta el 10 de mayo inclusive, de manera online. Este año el examen único se desarrollará el día 2 de julio.

El Ministerio de Salud de Entre Ríos, a través de la Coordinación de Residencias Médicas, dará a conocer próximamente las especialidades a concursar, así como también los cupos de aspirantes y de puntajes a tener en cuenta para la selección.

Este sistema de formación orien-

tado a una especialidad, es supervisado y remunerado. En general, el proceso formativo se extiende por cuatro años, donde los tres primeros son de dedicación exclusiva, mientras que, a partir del cuarto año se produce el desbloqueo de la matrícula, lo que permite a los residentes desenvolverse en el ámbito privado o fuera de la institución que los está formando.

Asimismo, es importante indicar que Argentina es el único país del mundo en el que el Estado financia la capacitación de los profesionales de grado, y Entre Ríos ofrece

un proceso de formación de excelente nivel.

Al respecto, la coordinadora de Residencias Médicas, Daniela Bello, remarcó: “Una residencia resulta de la necesidad e interés de un médico por ampliar su desarrollo profesional con conocimientos, destrezas y valores sobre una especialidad médica, de manera que pueda profundizar sus saberes”.

En ese sentido, el sistema de aprendizaje de la residencia se basa en la práctica supervisada con responsabilidades crecientes, adecuadas para cada nivel e individuo.

La residencia implica una experiencia educativa enriquecedora para los jóvenes profesionales, ya que conlleva la potencia de la formación en el trabajo. Por tal motivo, “este año desde la Coordinación de Residencias Médicas, estamos trabajando en un sistema de educación médica continua que implica una reestructuración tomando el saber como principal eje de trabajo”, sostuvo Bello.

Cabe señalar que una vez aprobadas las instancias de examen los profesionales pueden elegir hacer las residencias en diferentes se-

des. En lo que respecta a Paraná, las mismas pueden ser en los hospitales Materno Infantil San Roque, el San Martín o el Escuela de Salud Mental. En Concordia son centros el Delicia Concepción Masvernat y el Felipe Heras. En tanto en Gualeguaychú, el Centenario; y en Concepción del Uruguay, el Justo José de Urquiza pueden albergar residentes. Finalmente, en lo que tiene que ver con medicina general y familiar, se pueden realizar en establecimientos de General Ramírez, Concordia, Villaguay, Concepción del Uruguay y Paraná.

Internacionales

► HIZO DE NOCHE EL DÍA

Eclipse solar: millones de personas observaron el fenómeno astronómico

El fenómeno astronómico pudo verse en México, Estados Unidos y Canadá durante varias horas mientras recorría el camino de la totalidad. Otros miles, a lo largo y ancho de América del Norte, lo vieron en forma parcial.



Miles de personas se reunieron en diferentes países del norte de América para captar y disfrutar del fenómeno astronómico.

Un espectacular eclipse solar total tuvo lugar hoy durante varias horas en México, Estados Unidos y Canadá, en lo que los científicos no dudaron en calificarlo como el evento astronómico del año.

Desde las 17.07 GMT (14.07 hora argentina), se pudo seguir el evento en vivo donde la Luna "tapó" al Sol, desde el punto de vista terrestre, para que tenga lugar un eclipse de Sol total, un suceso celeste en el que nuestro satélite natural logra bloquear el disco de nuestra estrella en el Sistema Solar durante unos breves minutos, lo que se conoce como totalidad.

El camino en su totalidad, de 185 kilómetros (115 millas) de ancho, cruzó 3 estados de México, 15 estados de Estados Unidos y 4 esta-

dos del sureste de Canadá.

En cada punto en el que la Luna bloqueó la luz solar, de pronto, a plena luz del día, se hizo de noche. La poderosa estrella que da calor a todo nuestro vecindario cósmico pareció apagarse cuando una sombra redonda la ocultó por unos 4 minutos.

DETALLES. El comienzo del eclipse total solar se dio en la ciudad mexicana de Mazatlán, donde millones de personas se congregaron al aire libre en un cielo despejado que permitió la observación perfecta del fenómeno astronómico.

La curva del eclipse atravesó luego la ciudad de Durango, Torreón (donde se experimentó la duración más larga del fenómeno astronómico), el fenómeno siguió su paso por Estados Unidos, atravesando ciuda-

des importantes como Dallas, Russellville, Carbondale, Little Rock, Indianápolis, Cleveland, Rochester, Oakfield y Buffalo, para finalmente cruzar hacia Canadá a través del sur de Ontario, la ciudad de Montreal y concluir en la península de Terranova y Labrador.

Los eclipses solares totales tienen un impacto profundo y duradero en la historia y la ciencia. Desde la antigua Mesopotamia hasta las mediciones que confirmaron la teoría de la relatividad general de Einstein en 1919, estos fenómenos han inspirado mitos, rituales y descubrimientos científicos. acción más extensa de oscuridad: 4 minutos y 28 segundos) y Monclova.

A pesar de la imposibilidad de capturar completamente la experiencia en palabras o imágenes, los

eclipses solares totales aún son un recordatorio impactante de la grandeza y la misteriosa belleza del cosmos, desafiando nuestras percepciones y comprensión del universo.

Durante el eclipse solar total, por unos minutos, la Luna se posiciona de tal manera entre la Tierra y el Sol que interfiere en el camino de la luz emitida por la estrella central de nuestro sistema planetario. Como consecuencia, provoca que el día se convierta abruptamente en noche. Los efectos visuales que generan son imperdibles y es un espectáculo para cualquier persona que pueda presenciarlo. Además, le permite a los astrónomos realizar experimentos y observaciones relacionadas con el comportamiento del Astro Rey.

Datos

No todos los eclipses solares son iguales. La porción del Sol que cubre la Luna determina si el eclipse es parcial, anular o total. Por ello, hay tres tipos de eclipses solares: total, parcial y anular. No todos los eclipses solares son iguales. La porción del Sol que cubre la Luna determina si el eclipse es parcial, anular o total. Un eclipse solar ocurre cuando la Luna pasa entre el Sol y la Tierra, bloqueando total o parcialmente nuestra vista del Sol y proyectando una sombra en la Tierra. Un eclipse solar solo puede ocurrir durante el día. Si has visto un eclipse por la noche, entonces has visto un eclipse lunar.

Los próximos eclipses

Si bien la expectativa está concentrada en el eclipse solar total del 8 de abril, este año también ocurrirá otro eclipse solar. Será el próximo 2 de octubre y será un eclipse solar anular. En tanto, el 29 de marzo de 2025 se podrá observar un eclipse solar parcial. ¿Qué eclipse de Sol podrá ser visto desde Argentina? El próximo 2 de octubre tendremos un eclipse de Sol del tipo anular. En este caso, el disco lunar no llega a cubrir por completo al Sol, permitiendo que se alcance a apreciar todo el borde de nuestra estrella, ofreciendo una imagen similar a la de un anillo. Este eclipse podrá ser observado en la provincia de Santa Cruz.

Efemérides

HACIENDO HISTORIA

Sucedió un 9 de abril en Entre Ríos

1811

El general Belgrano llega a Concepción del Uruguay

No obstante los reveses experimentados en su expedición al Paraguay, el general Belgrano recibe orden de la Junta Revolucionaria de tomar el comando de las fuerzas militares que atacaban a los españoles en su reducto de Montevideo, manteniendo el primer sitio de la ciudad: Belgrano se notifica de la comunicación cuando regresa hacia Buenos Aires, dirigiéndose inmediatamente a la Banda Oriental con un ejército formado con tropas del ejército de su mando reforzadas con cuatrocientos cuarenta y un hombres de Pardos y Morenos.

Sin disminuir su marcha llega a la Villa del Arroyo la China (hoy C. del Uruguay) donde permanece hasta el día 13 en que cruza el río Uruguay, reuniéndose con el general Artigas para comenzar las hostilidades.

1892

Fallece Juan A. Mantero

Juan A. Mantero nace en Paraná en 1840. Estudia en el Colegio del Uruguay y contando 19 años asiste a la batalla de Cepeda con el grado de subteniente. Prosigue sus estudios para interrumpirlos con su participación en la campaña de la batalla de Pavón, en la que actúa sobresalientemente, mereciendo ser ascendido al grado de capitán del Ejército Nacional. En 1863 se gradúa de abogado, desempeña algunas funciones públicas y toma posición definida en la política local. Milita en las filas del jordanismo siendo uno de sus hombres de mayor ascendencia. En 1870, el gobernador López Jordán lo nombra ministro de gobierno, cargo que renuncia el 21 de mayo para actuar personalmente en la revolución, en el ejército popular que resiste en los campos de batalla a la in-



El Papa en Paraná.

tervención nacional. En Diamante es hecho prisionero. Fracasa la revolución emigra de la Provincia y de regreso ejerce su profesión. En 1883, el gobernador Eduardo Racedo lo nombra ministro de Hacienda, cargo que renuncia a los cincuenta días en violento desacuerdo con el proyecto de trasladar de Uruguay a Paraná, la capital de la Provincia. La dimisión le es rechazada para separarse del puesto. Con Clodomiro Cordero, publica un libro titulado "Horacios y Curiados", en defensor de los derechos capitalinos de Uruguay, haciéndose acreedor a que el vecindario le obsequiara con un álbum expresivo de su gratitud. Vuelve a Buenos Aires para ejercer la profesión y de nuevo en su provincia se le designa administrador del Ferrocarril Central de Entre Ríos. Una estación ferroviaria, la colonia y la villa del departamento Uruguay, fundadas por su yerno Juan M. Seró, llevan su nombre.

En una semblanza publicada por Eduardo Tibiletti, rector del Colegio del Uruguay años y más tarde gobernador de Entre Ríos, dice que Mantero "pertenecía a una clase distinguida de hombres que jamás buscaron las alturas del poder y que llegados a él, por la voluntad po-

pular y por sus merecimientos, lo abandonaron así que comprendieron que su permanencia en el mismo era contrario a su dignidad y a sus condiciones de ciudadano probo y honrado".

1987

El papa Juan Pablo II visita Paraná

El 9 de abril de 1987, el Santo Padre Juan Pablo II llegaba a Paraná. Se estimaba que esta escala si bien breve era especial debido a la gran cantidad de inmigrantes radicados en Entre Ríos ya que la homilía que pronunció a su llegada se refería al "mundo y los inmigrantes".

Cerca de 60.000 fieles provenientes de toda la provincia, que se habían desplazado en una apretada columna por calle Salvador Caputo recibieron al Papa en el aeropuerto de Paraná, donde también se llevó a cabo una ceremonia litúrgica.

© Es una producción del Archivo General de Entre Ríos - Secretaría de Cultura. Su reproducción es libre citando la fuente.

CONSTRUIR MEMORIA

De aquí y de allá

1812

EXPEDICIONES ESCLAVATURAS.

El Cabildo de Buenos Aires aprueba una ley que "prohíbe absolutamente la introducción de expediciones de esclavatura" (ingreso de esclavos) en las Provincias Unidas del Río de la Plata, cuya población tenía por entonces un tercio de esclavos de origen africano.

1816

SANTO TOMÉ.

Se firma en la ciudad santafesina de Santo Tomé el pacto entre la provincia de Buenos Aires y la de Santa Fe con el fin de evitar una "cruenta guerra" interna en las Provincias Unidas del Río de la Plata. Por el Pacto de Santo Tomé se separó al general Manuel Belgrano del mando del Ejército acantonado en la ciudad de Rosario.

1821

CHARLES BAUDELAIRE.

Nace en París el poeta, ensayista y crítico de arte francés Charles Pierre Baudelaire, considerado uno de los escritores más provocativos y revolucionarios del siglo XIX.

1933



JEAN PAUL BELMONDO. Nace en la ciudad de Neuilly-sur-Seine (Altos del Sena, Francia) el actor francés Jean Paul Belmondo, una de las princi-

pales figuras del movimiento cultural conocido como Nouvelle Vague y ganador de la Palma de Honor del Festival de Cannes. Filmó alrededor de 70 películas a lo largo de una carrera de seis décadas.

1956

MIGUEL ÁNGEL RUSSO.

Nace en Buenos Aires el exfutbolista Miguel Ángel Russo, actual entrenador de Boca Juniors, al que también dirigió cuando ganó la Copa Libertadores de América de 2007. Russo, quien se formó como jugador en Estudiantes de La Plata, fue director técnico de equipos de siete países (Argentina, Chile, España, México, Colombia, Perú y Paraguay).

1963

XUL SOLAR.

A la edad de 75 años muere en Buenos Aires el pintor, escultor, músico, astrólogo y escritor Xul Solar (Oscar Agustín Alejandro Schulz Solar), cuya obra recorrió el mundo y fue fuente de inspiración artística durante el siglo XX.

1979

MARADONA Y PELÉ.

El astro argentino Diego Maradona y el brasileño Pelé se reúnen en Río de Janeiro, el primer encuentro entre los dos grandes del fútbol mundial. Fue organizado por la revista deportiva argentina El Gráfico para una entrevista con los dos astros.

1998

TRAGEDIA EN LA MECA.

Un total de 118 fieles musulmanes mueren en la ciudad saudita de La Meca al ser aplastados en una estampida ocurrida en el último día de la peregrinación ritual islámica del Hach.



EL DIARIO

eldiarioentrieros
 ElDiarioParana
 @eldiariocomar

El tiempo y servicios

EL TIEMPO

Hoy

Cielo mayormente nublado a lo largo de toda la jornada. Vientos leves del Norte por la mañana, rotando al Sureste en la tarde y al Este a la noche.

MÍNIMA MÁXIMA
16° 25°



Sol Luna (LN)



Salida: 7.19 Puesta: 18.47 Salida: 8.12 Puesta: 19.23

Fuentes: Servicio Meteorológico Nacional

Miércoles

MÍNIMA MÁXIMA
15° 19°

Jueves

MÍNIMA MÁXIMA
10° 20°

HORÓSCOPO

ARIES. 21/03 AL 19/04

El afecto vendrá, sobre todo, de los amigos. Llega una tentadora oferta económica, analicela bien. Controle esa ansiedad, no le favorece para que el trabajo fluya. Tan ajetreado ritmo diario puede provocar estrés.

TAURO. 20/04 AL 20/05

Va a pasar una jornada maravillosa con alguien que le interesa. Sus corazonadas le proporcionan beneficios económicos. Presión laboral por parte de los compañeros. No deje pasar los días sin acudir a sus revisiones.

GÉMINIS. 21/05 AL 20/06

Esa persona que tanto le interesa reparará en usted. Reflexione sobre la oferta económica que le hicieron. Empieza a concretarse una mejora en el trabajo.

CÁNCER. 21/06 AL 22/07

Organice un viaje divertido con su pareja. Hoy recupera un dinero perdido. Aproveche las prácticas para un futuro trabajo. Los dulces gustan pero luego pesan.

LEO. 23/07 AL 22/08

No tenga miedo ante ese posible amor. En cuestiones de dinero, se presenta un día prometedor. En el trabajo, hay muchas formas de demostrar su valía sin herir a nadie. Sus oídos pueden sufrir molestias leves.

VIRGO. 23/08 AL 22/09

Sus sentimientos amorosos van a cambiar. Los asuntos financieros requieren una pronta revisión. Sus opciones profesionales se amplían. Atención a sus rodillas, visite al médico.

LIBRA. 23/09 AL 22/10

Los recuerdos de amores pasados pueden hacerle sufrir. No abuse económicamente de su familia. Procure aislar los problemas laborales de su vida privada. Inmejorable salud.

ESCORPIO. 23/10 AL 21/11

Aproveche su tiempo libre para estar con su pareja. Se enfrentará en el trabajo a gente con pocos escrúpulos. No permita que el estrés diario le ocasione dolor de cabeza.

SAGITARIO. 22/11 AL 21/12

Debe aprovechar su atractivo para «ligar». Mal día en asuntos económicos; los gastos atacan de nuevo. Agárrese a su silla y no la suelte, luche por mantener su puesto. Con el ejercicio, expulsará las energías negativas.

CAPRICORNIO. 22/12 AL 19/01

Refúgiense en los brazos de su pareja. Puede que le propongan invertir en un buen negocio. Su buena disposición le abrirá las puertas en su empresa. Empieza a sentirse más fuerte y vital.

ACUARIO. 20/01 AL 18/02

Si tiene una relación tormentosa, deje pasar un tiempo. Ahorrará mucho si prescinde de lo que no necesita. Luche con ahínco por sus intereses profesionales.

PISCIS. 19/02 AL 20/03

En el amor, piensa en la independencia por encima de todo. Está pendiente de una transacción económica. En el plano laboral, acierto en sus decisiones. Relájese, está muy alterable.

ALTURAS HIDROMÉTRICAS DE LA CUENCA DEL PARANÁ

PUERTO	RÍO	ALTURA	VARIACIÓN
Iguazú	Iguazú	5,20	-
Goya	Paraná	1,82	+
Esquina	Paraná	1,51	+
La Paz	Paraná	1,95	+
Santa Elena	Paraná	2,10	+
Paraná	Paraná	1,21	-
Santa Fe	Paraná	1,48	-
Diamante	Paraná	-	X
Victoria	Paraná	3,08	-
San Lorenzo	Paraná	1,42	-
Rosario	Paraná	1,53	-

Fuentes: Prefectura Naval Argentina - Dirección de Operaciones

FARMACIAS DE TURNO

SUR Av. de las Americas 4090	343-4666102
FARMASER ALMAF. Av. Almafuerte 2551	343-6121220
VILLEGAS RAMIREZ Av. Ramirez 996	343-5096720
SOLIDARIDAD II Galán 1904	4270839
CATEDRAL I España 101	4236252

Farmacias autorizadas de turno permanente, las 24 hs, los 365 días del año, se suman al cronograma si se baja la autorización:

FarmaCity. San Martín 1125	4235256
Catedral I. España 101	4236252
Cura Alvarez. E. Carbó 702	4318285
Farmacia Magna. Santiago del Estero 302	343-4461216
Villegas. Don Bosco 1505	4246573

Farmacias autorizadas de turno especial, desde las 0 hs del domingo o feriado hasta las 08 hs del lunes o día hábil siguiente:

Cura Alvarez Plus. Italia 498
Farmacia Villegas Central. E. Bavio 1

Los turnos comenzarán a las 8 hs del día indicado culminando a las 8 hs del día siguiente. Todas las farmacias deberán exhibir, en un lugar iluminado y de fácil lectura para la población, un cartel con las dos farmacias más cercana que se encuentren de turno.

TELÉFONOS ÚTILES

URGENCIAS	HOSPITALES
Servicio médico 107	San Martín 4234545
Policía 101	San Roque 4230264
Bomberos 100	Escuela de 4331817
Defensa Civil 103	Salud Mental 4331598
Servicio Sacerdotal 133	Gerardo Domagk 4220897
Ayuda al Niño 102	Pascual Palma 4241999
Emergencia Ambiental 105	Militar Paraná 4206555
Orientación en Adicciones 132	4206762
Asistencia a la persona en crisis (de 16 a 23 hs) 135	
Enera 0800-777-0080	
Escapes de Gas 0800-555-7427	

EL DIARIO

La historia de Entre Ríos

ENCONTRANOS EN REDES SOCIALES Y EN LA WEB



WWW.ELDIARIO.COM.AR

CONTACTO COMERCIAL

avisoseldiario@gmail.com

0343-4234923 | 0343-4235728 | 0343-4235747



ALQUILERES

10 115 Locales comerciales y oficinas

en Hasenkamp local comercial - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

COMPRA / VENTA

10 203 Departamentos de 1 ambiente

monoambiente planta baja - calle Pasteur. CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 204 Departamentos de 1 dormitorio

DOS DPTOS 30m2 cada uno - Oro Verde - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

DPTO 1 dorm. calle Pasteur casi Ramirez. CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

DPTOS 1 dorm.- Villa Libertador San Martin. CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 206 Departamentos de 3 dormitorios

excelente DPTO 3 dorm. - calle Paraguay y San Martin - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 208 Casas de 1 dormitorio

CASA calle Maestro Alberdino. Lote 272m2 - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 209 Casas de 2 dormitorios

CASA 2 dorm., fondo - calle Carafa - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelente CHALET zona Santa Lucia - 3 dorm-CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 210 Casas de 3 dormitorios

CASA 3 dorm, dpto interno, cochera, galpon, calle Miller - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 211 Casas de 4 dormitorios o más

amplia propiedad - 11 ambientes. Colonia Nueva - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 213 Depósitos y galpones

excelente GALPON calle La Rioja 393m2 - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 217 Terrenos / Loteos

excelente LOTES 10x30 zona RN18 y RN12 - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelente TERRENO sobre RN18 50x350 - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelentes LOTES z/ Acc. Norte - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

terreno calle El Ubajay z/ Toma 600m2. CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

10 219 Campos, chacras pastajes y otros

CAMPO 35has z/ Ramirez - agrícola-ganadero. CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

CAMPO 53has ruta nacional 18 (a 40km de Parana) . CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

CAMPO z/ Las Tunas 255has - agrícola-ganadero. CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelente CAMPO 100has zona Viale - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelente CAMPO 235has - ruta nac.18 (Las Tunas) . CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelente CAMPO 255has zona RN18 - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelente CAMPO 42has zona Las Tunas - CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

excelente CAMPO mixto 3500has. Dpto La Paz. CONSULTENOS 4314603 154 478487 EDUARDO RODRIGUEZ INMOBILIARIA

RO DADOS

UTILITARIOS

20 220 Toyota

PARTICULAR VENDE TOYOTA HILUX /2017 DCSRX - 4x4 - color rojo. 343 4578377.

LEGALES

50 101 Convocatorias

CAMARA ARBITRAL DE CEREALES DE ENTRE RIOS. CONVOCATORIA. 26 DE ABRIL DE 2024, A LAS 18 00 hs. De conformidad a lo dispuesto por la Honorable Comisión Directiva de la Cámara Arbitral de Cereales de Entre Ríos en su reunión plenaria del día 14 de marzo de 2024, y de acuerdo con lo establecido en el artículo 14 del Estatuto Social, se convoca a los Sres. Socios para que participen de la Asamblea General Ordinaria, correspondiente al octogésimo séptimo ejercicio social, cerrado el 31 de diciembre de 2023. La misma se llevará a cabo en la sede de la Bolsa de Cereales de Entre Ríos, sita en calle San Martín n° 553 de la

ciudad de Paraná, provincia de Entre Ríos. Orden del día 1. Elección de dos (2) asambleístas para que suscriban el Acta respectiva. 2. Consideración de la Memoria y Balance del Ejercicio n° 87 finalizado el 31 de diciembre de 2023. 3. Elección de TRES (3) Vocales Titulares Dos (2) por la DEMANDA, Uno (1) por la OFERTA; TRES (3) Vocales Suplentes, Dos (2) por la DEMANDA y Uno (1) por la OFERTA. 4. Informe por parte de la Comisión Directiva sobre la marcha de la Institución. Pablo Pierotti - Secretario. Alfredo Bertellotti - Presidente. Art. 16.-La Asamblea podrá funcionar legalmente a la hora fijada por la Convocatoria con la mitad más uno de los Socios, y una hora más tarde con los Socios presentes. Nota La presente Asamblea se rige con las modificaciones estatutarias aprobadas por Personería Jurídica según resolución N° 122 del 01/ 08/ 2016.

50 102 Edictos sucesorios

EDICTO El Sr. Juez JUAN CARLOS COGLIONESSE a cargo del Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1 de la Ciudad de Paraná, Secretaría N° 1 de quien suscribe, en los autos caratulados "STREULI ESTER S/ SUCESORIO AB INTESTATO" Exp. N° 20327, cita y emplaza por el término de treinta (30) días a herederos y acreedores de ESTER STREULI, M.I. DNI EX 93.612.393, vecina que fuera del Departamento Diamante, fallecida en Crespo, en fecha 11/ 10/ 2023. Publíquese por tres días.- Paraná, 05 de abril de 2024.-Firmado digitalmente por LUCILA DEL HUERTO CERINI -Secretaria- Juzgado Civil y Comercial N°1

EDICTO. El señor Juez a cargo del Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 7 de la Ciudad de Paraná, Dr. MARTIN LUIS FURMAN, secretaria N° 7, en los autos caratulados "ROMERO JOSE ANTONIO S/ SUCE-

SORIO TESTAMENTARIO (** DIGITAL **) " Exp. N° 21892, cita y emplaza por el término de treinta días (corridos) a herederos y acreedores de JOSÉ ANTONIO ROMERO, D.N.I. N° 8.356.308, vecino que fue del Departamento Paraná, fallecido en Paraná, en fecha 11/ 05/ 2021. Publíquese por tres días. Paraná, 5 de marzo de 2024. Virginia Ofelia Correnti, Secretaria.

EDICTO. El Sr. Juez a cargo del Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial de la Ciudad de Diamante, Manuel Alejandro Ré, secretaria a cargo de quien suscribe, en los autos caratulados "SCHENHALS WALTER NELSON S/ SUCESORIO AB INTESTATO" Expte. N° 15746, cita y emplaza por el término de treinta (30) días a herederos, acreedores y a toda persona que se considere con derecho a los bienes dejados por WALTER NELSON SCHENHALS - DNI N° 25.468.585, vecino que fuera de la localidad de General Ramírez, departamento Diamante - provincia de Entre Ríos, fallecido en la localidad antes mencionada en fecha 10 de noviembre de 2020, a fin que comparezcan a hacer valer sus derechos. Publíquese por tres días. Diamante, Secretaría, 9 de agosto de 2023. Maria Laura Grancelli, Secretaria Suplente.

EDICTO. La Sra. Jueza a cargo del Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial No 3 de la ciudad de Paraná, Dra. SOFIA MARIA GRACIA KELLER, Secretaria No 3 de quien suscribe, en los autos caratulados "PRESSEL BLANCA ESTHER S/ SUCESORIO AB INTESTATO", Expte. No 35092, cita y emplaza por el término de TREINTA (30) días a herederos y acreedores de BLANCA ESTHER PRESSEL, L.C. No 1.497.917, vecina que fuera del Departamento Paraná, fallecida en Paraná -E.R.-, en fecha 14/ 08/ 2005. Publíquese por tres días. Paraná, 10

de junio de 2020. CELIA ENRIQUETA GORDILLO. Abogada - Secretaria.

50 105 Varios

EDICTO En los autos caratulados FLORES ROMINA MARICEL C/ TORRES CARLOS DAVID S/ DIVORCIO, N° 30810, que tramitan por ante el Juzgado de Primera Instancia de Familia N° 4 de la Ciudad de Paraná, a cargo de la Dra. Claudia E. Lafferrère, Secretaria N° 4 a cargo de quien suscribe, se ha dispuesto notificar por edictos al Sr. TORRES CARLOS DAVID, DNI N° 23.180.553, la sentencia allí recaída, la que se transcribe en su parte pertinente "PARANA, 22 de diciembre de 2023. VISTOS (...) RESULTA (...) Y CONSIDERANDO (...) FALLO 1- Decretar el DIVORCIO de los cónyuges ROMINA MARICEL FLORES, DNI N° 30.558.803, y CARLOS DAVID TORRES, DNI N° 23.180.553, cuyo matrimonio fuera celebrado en la ciudad de San Salvador de Jujuy, Provincia de Jujuy, el día 07/ 07/ 2014, y se encuentra inscripto en fecha 07/ 07/ 2014, bajo Acta N° 4003, Folio N° 27vto., Tomo N° 29 del Libro de Matrimonios del año 2014 del libro del Registro Civil, debiendo librar oficio a dicho registro para su toma de razón.- 2- Declarar disuelta la comunidad de bienes -Art. 480 del Código Civil y Comercial.-(...) Regístrese. Notifíquese, conforme arts. 1 y 4- Acordada 15/ 18 SNEa la actora y mediante edictos que se publicarán por dos (2) días en el boletín oficial y en un periódico de esta ciudad al demandado, expídase copia certificada de la presente, cúmplase y en estado, archívese". Fdo Claudia E. Lafferrère. Jueza de Familia N° 4. Publíquese por dos (2) días. Paraná, 12 de marzo de 2024.

Deportes

EL DIARIO

Martes 9 de abril de 2024

AUTOMOVILISMO

Cambio de rumbo para Stang

El crespense Emiliano Stang oficializó su llegada al Octanos Competición, rumbo a la segunda fecha del TC 2000 que se desarrollará este fin de semana en el autódromo de Buenos Aires. P23



SE CONFIRMÓ EL DÍA Y HORARIO PARA LA PRÓXIMA PRESENTACIÓN DEL ROJINEGRO

FOTO: JULIANA FAGGI



El volante Juan Barinaga aparece relegado para la consideración del entrenador, que sigue eligiendo a Arnaldo González, que más allá de los goles, sigue siendo improductivo en el juego y la recuperación.

Patronato recibe el domingo a San Miguel

El juego válido por la 11ª fecha de la Zona A de la Primera Nacional, se jugará desde las 17 en el estadio Presbítero Bartolomé Grella. Este miércoles, tras la ausencia del presidente Dante Molina por motivos que se desconocen (dicen que estuvo de vacaciones), se reunirá la comisión directiva.

Patronato, que atraviesa un delicado momento deportivo e institucional, ya conoce cuando jugará su próximo compromiso por la Primera Nacional.

Con problemas dentro y fuera del campo de juego, la institución de barrio Villa Sarmiento se deberá preparar para jugar el domingo desde las 17 ante San Miguel, por la 11ª fecha de la Zona A, de la máxima categoría de ascenso.

Ayer por la tarde el equipo vol-

vió al trabajo, tras el empate 1 a 1 con sabor amargo ante Ferro Carril Oeste en Caballito. Más allá del resultado, que seguramente fue lo más positivo, es preocupante la producción futbolística y la falta de autocrítica. Claramente que tampoco hay una reacción de la dirigencia.

Desde la comisión directiva de Patronato le expresaron a EL DIARIO ayer que: "El plantel apoya totalmente al cuerpo técnico". Walter Perazzo seguirá al frente del equipo

y dirigirá el próximo partido en un momento complicado para quienes conducen el club.

Divisiones internas, un presidente ausente por varios días (nadie lo confirmó pero habría estado de vacaciones en el exterior) y una inmensa cantidad de gente activa en las redes sociales pidiendo explicaciones.

Se comenta que mañana se podría realizar una reunión de Comisión Directiva, donde algunos dirigentes esperan respuestas de quie-

nes manejan el fútbol en referencia al futuro, teniendo en cuenta el mal presente del equipo, con un plantel que según el propio DT se armó como se pudo y no como se quiso. "No se pudo traer porque los que queríamos traer pedían mucha plata y los que se podían traer no eran de nuestro agrado. Traer jugadores que no me convencen, prefiero no traer", destacó Perazzo tras la igualdad con Ferro en Buenos Aires, para luego agregar: "Fue un mercado de pases (el de verano)

difícil, Argentina era un desastre y en algunas posiciones estaba difícil el mercado, pero ahora hay que encontrarle la vuelta al equipo con lo que tenemos".

¿Cuánto crédito le queda al cuerpo técnico? ¿Tomará una decisión la CD Santa en referencia al futuro?

Mientras tanto se habla de que el teléfono del club no para de sonar, con llamadas y mensajes de los representantes ofreciendo cuerpo técnico. Sin dudas que no es una situación sencilla, pero un cambio de rumbo inmediato tiene que haber. O en la forma de plantear los partidos y de elegir los jugadores o bien en quien sigue manejando el plantel de cara al futuro.

Patronato se está acostumbrando a no ganar y eso a veces suele ser irremediable. Todos esperan que los cambios lleguen a tiempo.

COMPLETA MAÑANA. El equipo de primera división local, conducido por Marcelo Candia, visitará mañana a Peñarol, desde las 16, en el marco de la segunda fecha del Torneo de la Liga Paranaense de Fútbol.

Patrón fue goleado 4 a 0 en el debut por Atlético Paraná en el clásico.

Deportes

EL XENEIZE JUEGA SU PRIMER PARTIDO COMO LOCAL EN LA COPA SUDAMERICANA

Boca recibe al modesto Sportivo Trinidense

El partido entre el elenco de Diego Martínez y los paraguayos tendrá lugar en La Bombonera desde las 21 de este martes. Será en el marco de la segunda fecha del Grupo D de la Copa Sudamericana. El uruguayo Gustavo Tejera será el encargado de impartir justicia.



Boca Juniors buscará ganar como local ante el elenco paraguayo Sportivo Trinidense, cuando lo reciba desde las 21 en La Bombonera.

El encuentro entre Boca Juniors y Sportivo Trinidense de Paraguay se disputará en La Bombonera, desde las 21, y contará con el arbitraje del uruguayo Gustavo Tejera, mientras que el chileno Juan Lara estará en el VAR. El cotejo será transmitido por la señal deportiva ESPN.

El Boca de Diego Martínez viene de ganarle el sábado por 3 a 1 a Newell's Old Boys de Rosario, por la decimotercera fecha de la Zona

B de la Copa de la Liga. El equipo del ex entrenador de Huracán dominó de principio a fin los hilos de un encuentro que de entrada parecía complicado.

La semana pasada Boca debutó en la Sudamericana con un empate sin goles ante Nacional de Bolivia en Potosí, a 4.000 metros de altura y con un equipo integrado en su mayoría por suplentes y juveniles. El equipo de la Ribera pudo haberlo ganado, pero Darío Benedetto es-

trelló un penal en el travesaño durante el primer tiempo.

Para este encuentro ante Sportivo Trinidense, Martínez apostaría por un mix entre suplentes y titulares con las reapariciones del arquero Sergio Romero, el defensor Jorge Nicolás Figal y el delantero uruguayo Edinson Cavani, quienes sueraorn sendas lesiones.

Por otra parte, Cristián Medina, Luca Langoni y Lautaro Blanco no formarán parte de los convocados

debido a que se retiraron con molestias del partido ante la Newell's en Rosario.

Con este panorama, Martínez reafirmaría cinco cambios con respecto a la victoria ante Newell's Old Boys: Jorge Nicolás Figal, Nicolás Valentini, el uruguayo Marcelo Saracchi, Vicente Taborda y Darío Benedetto ingresarían en lugar de Cristián Lema, el peruano Luis Advíncula, Lautaro Blanco, Cristián Medina y Luca Langoni, respectivamente.

FORMACIONES

Boca Juniors

Leandro Brey; Nicolás Figal, Cristian Lema, Nicolás Valentini, Marcelo Saracchi; Guillermo Fernández, Ezequiel Fernández, Kevin Zenón, Vicente Taborda; Miguel Merentiel y Darío Benedetto. DT: Diego Martínez.

Sportivo Trinidense

Victor Samudio; César Benítez, Juan Vera, Gilberto Flores, Sergio Mendoza Espinola; Tomás Rayer, Marcos Riveros, Juan Salcedo Zárate, Brian Andrada; Oscar Giménez y José Luis Sinisterra. DT: José Arrúa.

Estadio: Alberto J. Armando, Buenos Aires. Árbitro: Gustavo Tejera (Uruguay). VAR: Juan Lara (Chile). Horario: 21. TV: ESPN.

Por su parte, Sportivo Trinidense viene de perder por 3 a 1 con Cerro Porteño, en el estadio Arsenio Erico, por la decimotercera fecha del Torneo Apertura de la Primera División de Paraguay. El equipo de José Arrúa está teniendo una campaña para el olvido que lo tiene como anteúltimo con siete unidades, a causa de nueve derrotas, un empate y solo dos victorias ante Sol de América en la cuarta jornada y ante Guaraní en la décima.

Para este partido histórico ante Boca, el entrenador hará seis cambios con respecto a la citada caída: Juan Vera, Sergio Mendoza Espinola, el argentino Tomás Rayer, Marcos Riveros, Juan Salcedo Zárate y el colombiano José Luis Sinisterra por Armando Ruíz Díaz, Wilfredo Alonso, Joel Ramón, Luis de la Cruz, Jorge Jara y Alan Pereira, respectivamente.

EL VIERNES CON ESTUDIANTES

La organización de la Copa de la Liga confirmó este lunes que el partido pendiente entre Estudiantes de La Plata y Boca, suspendido a los 17 minutos del primer tiempo por la descompensación del chileno Javier Altamirano, se jugará el viernes 12 de abril a las 20.

COPA LIBERTADORES

Estudiantes va por su primer triunfo

Estudiantes es el favorito a quedarse con el duelo de este martes a las 19 frente a The Strongest de Bolivia,

por la segunda fecha de la fase de grupos de la Copa Libertadores. En el Estadio UNO-Jorge Luis Hirschi, el Pincha quiere conseguir una victoria después de que se le escapara el triunfo sobre el final en su debut frente a Huachipato.

El Pincha se encuentra segundo en el grupo de la Libertadores después de empatar en su debut. En el torneo doméstico viene de golear

por 5-0 a Central Córdoba en la fecha pasada. Y se ubica en la sexta posición de la zona B de la Copa LPF con 21 unidades, producto de 6 victorias, 3 empates y 3 derrotas.

Por su parte, The Strongest viene de ganar en su debut frente a Gremio por 2-0. Mismo resultado que consiguió en la última fecha por el torneo boliviano frente a San Antonio Bulobulo.

LOS OTROS ARGENTINOS

Así continúa la semana

Argentinos Juniors, puntero de su grupo al ganarle por 3 a 2 a Nacional en Paraguay, recibirá en La Paternal a Racing de Montevideo a partir de las 19.

Mañana, Defensa y Justicia, que viene de vencer a Universidad César Vallejo en Perú, chocará en Florencio Varela con Always Ready de Bolivia a las 19 y a las 21:30 Racing, tras derrotar a Spor-

tivo Luqueño en Paraguay, se enfrentará con Bragantino de Brasil en Avellaneda.

El jueves, por último, Lanús buscará desde las 19 su primera victoria ante Deportivo Garcilaso de Perú, luego de empatar 1 a 1 en Brasil con Cuiabá y Belgrano de Córdoba, que igualó sin goles con el Inter de Brasil, visitará a Delfín de Ecuador a las 23.

Deportes

COMENZÓ EL TRASCENDENTAL CERTAMEN EUROPEO



Francisco Cerúndolo, el mejor argentino de la actualidad, avanza en Monte-Carlo.

Óptimo debut de Cerúndolo

El porteño Francisco Cerúndolo superó ayer al alemán Daniel Altmaier por 6-2 y 7-6 en el marco de su debut en el Masters 1000 de Monte-Carlo. En la próxima fase, el argentino se medirá ante el ruso Karen Jachánov.

Francisco Cerúndolo (N°22 del ranking ATP) dio un paso importante este lunes al derrotar a Daniel Altmaier por 6-2 y 7-6 (3) en su estreno en el Masters 1000 de Monte-Carlo, un triunfo que lo deposita en la segunda ronda del certamen un año más.

El argentino tuvo un comienzo complicado desde el primer game, ya que llegó a estar con dos posibilidades de quiebre en su contra, pero logró salir adelante y con esa misma garra se llevó el set con suma autoridad.

Además, por segundo año consecutivo se metió en la segunda fase del M1000. En 2023 cayó en esa misma instancia ante Matteo Berrettini, mientras que ahora irá ante Karen Jachánov, que venció a Cameron Norrie por 7-5 y 7-6 (3), por lo que en la siguiente instancia ya tendrá a un rival de jerarquía.

NADAL Y UN REGRESO ESPE-

RADO. A exactamente un mes del inicio de su cuadro principal, el Masters 1000 de Roma anunció este lunes su prestigioso entry list, compuesto por las máximas estrellas del circuito y el hipotético regreso del histórico español Rafael Nadal (646°), que solo disputó tres competencias desde comienzos de 2023 y aprovechará el ranking protegido.

Luego de retornar al máximo nivel en Brisbane, el zurdo manacorí sufrió distintos problemas musculares que lo privaron de presentarse en los principales torneos del calendario, bajándose prácticamente a último momento en el Abierto de Australia, en Doha, en Indian Wells y en Monte-Carlo para preservar su físico y mantener intacto su sueño de participar en Roland Garros y en los Juegos Olímpicos de París.

No obstante, los fanáticos del tenis tendrán motivos de sobra para frotarse las manos en el polvo de ladrillo del Foro Itálico, porque el

Top 10 completo buscará alzar el trofeo, a raíz de la inscripción del serbio Novak Djokovic (1°), del local Jannik Sinner (2°), del español Carlos Alcaraz (3°), de los rusos Daniil Medvedev (4°), que defenderá el título, y Andrey Rublev (6°), del alemán Alexander Zverev (5°), del danés Holger Rune (7°), del polaco Hubert Hurkacz (8°), del búlgaro Grigor Dimitriv (9°) y del noruego Casper Ruud (10°).

En la misma sintonía, el resto de los 67 jugadores que ya aseguraron su boleto directo hacia el main draw tampoco querrán perderse el legendario torneo, destacándose la asistencia del griego Stefanos Tsitsipas (12°), subcampeón en 2022 y semifinalista en 2019 y 2023, del francés Gael Monfils (40°), semifinalista en 2006, y del británico Andy Murray (59°), campeón en 2016 y semifinalista en 2011, que recientemente se lesionó el tobillo en Miami y aún se desconoce si podrá acudir.

MUNDIAL DE CLUBES

“Será un torneo histórico”

La FIFA se prepara para llevar adelante la primer edición del nuevo formato del Mundial de Clubes con 32 equipos que se jugará por primera vez en el 2025 en Estados Unidos.

Ayer, el presidente de la casa madre del fútbol mundial se mostró muy ilusionado con la nueva competencia, le dio la bienvenida a 21 equipos que ya están clasificados y aseguró que será histórico.

“El nuevo Mundial de Clubes FIFA, que será organizado por los Estados Unidos de América en 2025, ya promete ser un torneo histórico y la carrera por ser parte de él es emocionante con solo once puestos de clasificación que quedan”, inició Gianni Infantino en su cuenta personal de Instagram con una imagen de inicial con él en el centro y todos los clubes clasificados a su alrededor. “Felicidades a los equipos que ya han sellado

su lugar y buena suerte a los que compiten por los lugares restantes”, agregó para las 21 instituciones de todo el mundo que ya tienen asegurado su lugar.

El torneo reunirá a los mejores equipos de las seis confederaciones que nuclea la FIFA: AFC, CAF, Concacaf, CONMEBOL, OFC y UEFA. Las distintas competencias continentales, como la Copa Libertadores y la Champions League, ya pusieron varios nombres importantes como Manchester City y Real Madrid. Todavía no hay argentinos, pero varios, como River y Boca, se ilusionan con poder estar.

Conmebol tendrá seis cupos en el torneo, cuatro ya están asignados a los campeones de la Copa Libertadores entre 2024 y las últimas dos plazas las definirá un ranking que se basa en los resultados de las últimas cuatro ediciones del certamen.

ARABIA SAUDITA

Gallardo, a su primera final

Se hizo esperar varios meses, pero finalmente Marcelo Gallardo logró acceder a su primera final como DT en Arabia Saudita. De la mano de Karim Benzema, Al-Ittihad venció con lo justo por 2-1 a Al-Wehda y jugará el partido decisivo por la Supercopa nacional.

Al minuto del primer tiempo, al ‘Gato’ le quedó boyando una pelota en el punto penal y, como en sus tiempos de gloria en Real Madrid, sacó rápido una mediavuelta, la colgó de un ángulo y puso en ventaja al equipo del Muñeco.

El experimentado delantero francés, que había tenido algunos cortocircuitos con el técnico tiempo atrás, pudo convertir su primer gol en el año y cortar su mala racha goleadora de 115 días (el último había sido el 15 de diciembre en la caída frente a Al-Ahly por el Mundial de Clubes).

Antes de irse a los vestuarios,

Al-Ittihad volvió a golpear y estiró la cuenta a través de Abderrazak Hamdallah, quien le puso el broche de oro a una gran jugada colectiva que nació en la banda derecha y terminó en el área chica.

En el complemento, Al-Wehda adelantó sus líneas y complicó en demasía al conjunto de Yeda. El gol de descuento, sin embargo, llegó muy tarde: en el tiempo extra Hussain Ahmed Al Eisa la picó ante la salida del arquero Abdullah Al-Mayouf y estampó el 2-1. La historia pudo haber terminado 2-2, pero Fayçal Fajr falló de penal minutos antes.

Gallardo terminó el encuentro a puro grito, con el objetivo de ordenar en el campo a sus dirigidos, y celebró la clasificación a la final, donde su equipo se medirá con el ganador del cruce entre el Al-Hilal de Neymar (está lesionado) y el Al-Nassr de Cristiano Ronaldo.



eldiarioentrerios

EIDiarioParana

@eldiariocomar

Deportes

GRAN PERFORMANCE DEL FONDISTA DE LA PROVINCIA

El concordiense Martín Méndez pisó fuerte en Buenos Aires

El entrerriano Martín Méndez fue el ganador de los 21 kilómetros de la Asics Golden Run, maratón disputada el domingo por la mañana en los bosques de Palermo. De la partida fueron unos 8000 corredores.

Con gran énfasis continúa a paso firme la carrera del concordiense Martín Méndez, quien este domingo se coronó ganador de los 21 kilómetros de la Asics Golden Run, disputada en los bosques de Palermo, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, con la participación de más de 8000 corredores.

El atleta entrerriano necesitó una hora, seis minutos y 16 segundos, para quedarse con la prueba atlética que tuvo como epicentro la zona de Palermo de la ciudad porteña.

La Asics Golden Run también contó con la presencia de los concordienses Luciano Almirón y Juan Segovia, que fueron parte de la prueba con 10 kilómetros de extensión. En esta distancia, Almirón logró el quinto puesto en la distancia, mientras que Segovia arribó en el



El concordiense Martín Méndez, de gran labor durante la mañana dominical en Capital Federal.

undécimo lugar.

CONCEPCIÓN DEL URUGUAY VOLVIÓ A BRILLAR. La realización de los dos primeros torneos de la serie internacional en la Argen-

tina -el último fin de semana, confirmaron a la ciudad entrerriana de Concepción del Uruguay como una de las plazas fundamentales del atletismo en nuestro país. Esta serie continuará mañana con el torneo

por el Continental Tour en Mar del Plata, que también será sede, durante el fin de semana, del Campeonato Argentino.

Los torneos fueron homenajes a dos educadores de fecunda la-

bor en dicha ciudad y en el país: José Zubiaur y Hugo La Nasa. Zubiaur fue rector del Colegio Nacional de Concepción y La Nasa, también docente de esa prestigiosa institución por varias décadas, presidió la Confederación Argentina de Atletismo y hoy la pista del CEF lleva su nombre.

Estos torneos permitieron que figuras de nuestro país y de toda la región volvieran a prestigiar las competiciones. Allí se destacaron en los últimos días varios de los campeones argentinos y nombres de relevancia en el plano continental como los campeones panamericanos José Maita (Venezuela, 800 metros) e Izabela Rodrigues da Silva (Brasil, lanzamiento del disco, entre otros), además del brasileño Wellington Silva Moraes que produjo su primer registro sobre los 21 metros en lanzamiento de bala. A la vez, varios juveniles argentinos demostraron su proyección, entre ellos Uriel Muñoz, Giuliana Baigorria, Tomás Mondino, Victoria Zanolli, Manuel Rojas y Helen Bernard Stilling.

Desde la instalación de la pista sintética en el CEF de Concepción, a fines de la década pasada, la ciudad ha vuelto a convertirse en uno de los polos de atracción de nuestro atletismo. Ya fue sede de varias ediciones de los Campeonatos Nacionales y torneos incluidos en el Grand Prix Sudamericano.

BOXEO

Argentina, rumbo a Brasil de cara al Preolímpico

Bajo la supervisión permanente del múltiple campeón mundial Omar Narváez, el seleccionado argentino de boxeo se prepara de cara al Preolímpico que se llevará a cabo en Bangkok, Tailandia, del 23 de mayo al 3 de junio. Y, en este camino, realizó una concentración de una semana en el CENARD antes de emprender el viaje a San Pablo, Brasil, donde hará una serie de combates y entrenamientos fuertes con la idea de afinar la puesta a punto.

Florencia López (50 kg), Tatiana Flores (54 kg), Daniela Herrera (60 kg), Ramón Quiroga (51 kg),

Junior Narváez (57 kg) y Luciano Amaya (63,5 kg) son los representantes que, del 9 al 24 de abril, deberán convencer al cuerpo técnico para ganarse la chance de viajar a Tailandia.

“Los seis boxeadores tienen la posibilidad de ir a la eliminatoria en Bangkok, pero únicamente están confirmados Florencia López y Ramón Quiroga, que son los más experimentados. De los otros 4 vamos a tener que elegir uno o dos más para viajar porque nos van a dar 3 a 4 plazas para ir”, explicó Narváez.

Argentina se preparará en Bra-

sil con sparrings de nivel internacional. “Vamos a realizar un campus previo con boxeadores fuertes, dónde harán entrenamientos y posiblemente también peleas. Los chicos están motivados, con muchas ganas”, remarcó Narváez, que comparte el cuerpo técnico junto a otros ilustres del boxeo argentino como Fabricio Nieva, Víctor Castro y Roberto Arrieta, adelantó que en el Preolímpico “habrá un nivel importantísimo y tendrán que ganar entre 3 y 4 peleas para poder conseguir la plaza olímpica”. Y afirmó que “la idea es poder clasificarlos a todos a París”.

BEACH VOLLEY



Las duplas argentinas, de parabienes en Brasil.

Valioso logro para Gally

Argentina se impuso en ambas ramas en la séptima parada del Circuito Sudamericano de Beach Volley en Manaus, Brasil, Ana Gally con Brenda Churín se quedaron con el título en la femenina y Bautista Amieva junto a Maciel Bueno fueron campeones en la masculina.

Churín y Gally derrotaron a las chilenas Chris Vorpahl y Fabiane

Aires por 2-0 (21-13 y 21-7) en la definición del certamen disputado en las playas Ponta Negra para quedarse con el título.

En tanto que, los tunuyenses Amieva y Bueno dieron vuelta la final ante los uruguayos Hans Hannibal y Nicolás Llambías para imponerse por 2-1 (11-21, 21-13 y 15-11).

Deportes

EL ENTRERRIANO, RUMBO A UNA NUEVA FECHA DE LA CATEGORÍA MÁS TECNOLÓGICA

Stang cambia de equipo

El crespense Emiliano Stang confirmó que se sumará al Octanos Competición, en vistas al segundo capítulo del TC 2000.

El TC2000 se prepara para lo que será la segunda fecha de la temporada, a disputarse el próximo fin de semana en el autódromo de Buenos Aires. Uno de los pilotos que afrontará la contienda con novedades será el entrerriano Emiliano Stang, que irá a la cita porteña con nuevo equipo después de haber corrido en Concordia con uno de los autos del YPF Honda RV Racing.

Stang confirmó que se sumará al Octanos Competición. "Para la próxima fecha de TC2000 estamos con algunos cambios. Por problemas del YPF Honda RV Racing, que no llegan con el tercer auto, tengo que mudarme a otra escuadra. Pudimos arreglar con el Octanos Competición, así que por esta fecha voy a estar con ellos. El objetivo era mantenerse adentro de la categoría y el auto que surgió fue el Fiat, así que es una buena posibilidad para poder estar en pista", comentó.

Por otro lado, el entrerriano analizó lo que fue su estreno en la categoría. "Venimos de una primera fecha muy buena, a pesar de que algunos inconvenientes no nos permitieron estar del todo rápido. Igualmente, la performance fue positiva, clasifiqué bien, me salió una muy linda vuelta, todo el fin de semana fue siempre positivo. Fue una fecha de mucho aprendizaje", indicó.

Para concluir, Stang remarcó que va confiado al trazado porte-



"Esperemos que el auto funcione bien y nos permita pelear adelante", sostuvo el crespense con miras al segundo capítulo del TC 2000.

ño. "Buenos Aires me va a caer un poco mejor la pista porque la conozco de transitarla con el TC2000 Series, así que voy a estar más cerca de la realidad de cómo se maneja en esa pista. Creo que va a caer bien, esperemos que el auto funcione bien y nos permita pelear adelante porque la premisa es sumar buenos puntos", concluyó.

PARANÁ YA PIENSA EN EL TOP RACE. La categoría visitará por vigésimocuarta vez al autódromo del Club de Volantes Entrerrianos. Así lo confirmó en su sitio web la categoría que actualmente tiene como líder a Facundo Aldrighetti (Halcón Motorsport) con 43 puntos.

La primera vez que el Top Race llegó a Paraná fue el 16 de abril

del 2000 cuando se disputaron dos carreras. En la primera ganó el local Omar Gurí Martínez y en la segunda el recordado Julián Alfaro. Ambos lo hicieron con Honda Prelude.

La última presentación fue el 15 de octubre de 2023 donde en Top Race V6, Marcelo Ciarrocchi con el Ford Mondeo #40 del Lincoln Mo-

torsport se quedó con la pole position y con la final. Facundo Aldrighetti con el Lexus 83 del Halcón Motorsport y Diego Azar con el Lexus 1 del Toyota Gazoo Racing completaron el podio.

Próximamente se pondrán a la venta los tickets para vivir una nueva fecha del Campeonato Argentino de Top Race.

AUTOMOVILISMO

Concordia, lista para recibir al TC Pista

El autódromo de Concordia recibirá este fin de semana la tercera fecha del TC Pista, en un inicio de año totalmente cargado para el Parque Autódromo de la 'Capital Nacional del Citrus'.

En esta oportunidad, el Turismo Pista llegará con más de 150 autos, luego de su paso en la fecha anterior desarrollada en el "Roberto José Mouras" de La Plata.

De este modo la actividad para las tres divisionales está prevista que comience el viernes con entrenamientos a partir de las 9 de la mañana, para finalizar la jornada con la primera clasificación. Mientras que el sábado tendrá un mismo orden con la salvedad que la 1 y 2 disputarán series, para llegar al domingo que será batería para la clase mayor y posteriormente las tres finales.

Cabe recordar que los precios de las entradas generales serán sin cargo, mientras que el sector de boxes costará \$15000, en cuanto al valor del estacionamiento general será de \$2000 para motos y \$5000 para autos.

ELOLA, DE REGRESO. El uruguayense Fernando Elola será uno de los protagonistas que estará de regre-

so dentro de la Clase 1 del TC Pista.

El entrerriano reaparecerá en la divisional menor luego de perderse la contienda en La Plata tras no llegar con los arreglos en su unidad después del arranque en Concepción del Uruguay.

El estreno de Elola en la categoría terminó con un incidente en la final de la primera competencia del año. Producto de los daños en

su Fiat Uno, el crédito de Concepción del Uruguay no pudo decir presente en el autódromo Roberto Mouras, pero si lo hará en el trazado concordiente.

Elola llega con su unidad totalmente recuperada y confirmó que seguirá con la atención integral de su propio equipo, sumado al asesoramiento técnico de Fernando Monti.

Panorámicas

FOTOS: MELINA LONDERO



Tributar reconocimiento a quienes han entregado su vida o se han arriesgado por una noble y justa causa no sólo es necesario, sino que se impone. Para quienes aman La Argentina, y se reconocen como habitantes de esta parte del mundo, la recuperación del archipiélago usurpado en 1833 por Gran Bretaña está a la par de honrar la memoria de los 649 combatientes que fallecieron por defender la presencia nacional en esos australes territorios. Y reconocer a quienes quedaron heridos, mutilados y con secuelas síquicas y físicas. Con ese propósito es que la Banda de Policía de Entre Ríos tuvo un rol central en la "Gala Malvinas no olvidar", organizada por el Centro de Veteranos de Guerra de Paraná, que se desarrolló en el Teatro 3 de Febrero.

